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de répondre au mieux à vos attentes. Nous vous  remercions 

pour votre implication. La réunion publique du 15 novembre 

vous a permis de prendre connaissance des différentes phases 

de travaux. Cette période est toujours une phase délicate.  

Nous sommes conscients des désagréments occasionnés  

et nous vous prions de nous en excuser mais c’est un passage 

obligé. Nous faisons le maximum pour que vous puissiez avoir 

accès au bourg et notamment continuer à faire vos courses 

dans les commerces. Ne les oublions pas, consommons local. 

Ces travaux ont pour objectif de faciliter les déplacements 

doux, de sécuriser le bourg et de favoriser le bien vivre 

ensemble grâce à cette future place. Les travaux ont débuté  

le 21 octobre et se termineront au début du deuxième semestre 

2025. 

Le second évènement très important pour Berric est la 

validation de l’acquisition de la maison médicale. Cette 

décision est primordiale pour favoriser l’arrivée de médecins 

et d’autres professionnels de santé. La collectivité n’étant pas 

propriétaire ne pouvait agir sur les loyers. Le fait de le devenir 

lui permettra de fixer un loyer raisonnable. De plus, l’extension 

de la maison médicale pourra se faire si cela est nécessaire, 

ce que nous espérons vivement. Pour arriver à cet objectif 

nous avons fait appel à une entreprise de recrutement qui 

rayonne au niveau national. La démographie, les entreprises, 

les artisans, les commerces, les deux écoles, les quarante 

associations, la proximité de la mer sont les atouts que nous 

avons mis en avant. Pour l’Agence Régionale de Santé (ARS), 

notre commune n’est pas située en désert médical. Ce qui n’est 

pas pris en compte par l’ARS est le déplacement à quelques 

kilomètres pour un rendez-vous médical. Un déplacement 

coûteux et parfois difficile pour certaines personnes. Nous 

ferons tout pour accueillir ces professionnels de santé.

Je remercie tous les acteurs économiques, les associations, les 

écoles, les bénévoles, les citoyens qui, au quotidien, font tout 

pour que notre commune soit et reste dynamique et agréable 

à vivre.

Je remercie l’ensemble des agents pour leur implication 

quotidienne, ils répondent toujours présents.

Merci à l’équipe municipale et les membres du CCAS qui 

s’investissent avec pour objectif de toujours mieux répondre 

à vos attentes.

Notre équipe, depuis son installation en mai 2020, a 

toujours eu pour seul et unique objectif de vous écouter et de 

toujours mieux répondre à vos attentes. 2024 confirme cet 

engagement.

Le week-end de l’Ascension, nous avons accueilli nos amis 

allemands de Münster Sarmsheim pour les 20 ans du 

jumelage. Ce moment privilégié et convivial a permis de créer 

des liens et d’échanger avec eux. Le fait d’être en famille 

quelques jours est très enrichissant, rien de tel pour apprendre 

à se connaître et à partager...

Les Jeux Olympiques auront marqué l’année 2024.  

La commune a répondu présente tant pour les associations 

que pour les enfants des écoles. Les élèves sont allés à 

Paris le 3 septembre dans le cadre des jeux paralympiques.  

Ce moment inoubliable associait le sport à la visite de la 

capitale. Cette journée restera gravée dans la mémoire de 

tous ces enfants et de leurs accompagnateurs.

Tout au long de l’année, la commune vous a proposé des 

spectacles (Mabille, Sellig, Orchestre National de Bretagne) 

et des salons (arts, livre, pastel) qui permettent à chacun 

de participer à des tarifs réduits pour certains, gratuits pour 

d’autres.

En juin, la fête de la musique a réinvesti le centre bourg.  

Vous avez été nombreux à apprécier ce moment festif et 

convivial. La soirée fut agréable : écouter de la musique en 

flânant dans la rue principale, rencontrer des personnes. 

La fin de l’année 2024 est marquée par deux évènements très 

importants et structurants pour la commune.

Le premier concerne le projet Berric Horizon 2032.  

C’est l’aboutissement de quatre années d’études, de 

démarches administratives, de recherches de subventions. 

Nombre d’entre-vous avez pris part à ce projet soit en 

répondant au questionnaire, soit en assistant aux réunions 

publiques. Votre participation a permis d’enrichir ce projet et 

Je vous souhaite de belles fêtes de fin d ’année  
et vous présente tous mes vœux de bonheur  

et de réussite pour cette année 2025 !

à la salle culturelle

Cérémonie des vœux
le vendredi 17 janvier à 19h

M i c h e l 

G R I G N O N
Maire de Berric
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Éclairage public

MISE EN CONFORMITÉ OBLIGATOIRE POUR 2025 
Comme évoqué dans notre précédent semestriel, et dans le cadre du programme 

« Fonds Vert 2023 », il a été procédé au remplacement de 32 candélabres afin 

de réduire drastiquement la consommation et la pollution lumineuse et d’en 

uniformiser le parc.

Les secteurs installés sont le lotissement El l’Hors Bras (16 candélabres), les 

allées des Hortensias et des Frênes (6 candélabres) ainsi que le secteur de la 

médiathèque et la liaison vers l’école Saint Thuriau (10 candélabres).

La consommation de chaque point lumineux est passée de 100Wh à 30Wh soit  

une économie de 70%.

Vie COMM U N A L E

J e a n - F r a n ç o i s 

D E S B A N
1 er adjoint

Des éclairages solaires  
ont été mis en place à certains 

arrêts de bus scolaires.  
L’an dernier les capteurs  

et luminaires installés à Larcan, 
au Scodéguy et à Kervorel ont été 

volés mais les abribus viennent 
d’être à nouveau équipés.  

Les équipements ont été installés 
sur des candélabres.

À L’ÉTUDE POUR 2025 
Afin de respecter le calendrier des mises aux normes et l’uniformité des points d’éclairage, nous étudions actuellement la 

possibilité de remplacer des points lumineux le long de la RD7 de l’entrée de Berric (côté Lauzach) jusqu’au virage Dorso. 

Ce secteur n’est plus aux normes. 57 points lumineux sont actuellement en place sur cet axe. Le remplacement d’un 

lampadaire sur deux par des leds permettrait une économie de 8 KW par heure d’éclairage.

Il est également envisagé, si le budget 2025 le permet, de procéder au remplacement des candélabres de la rue des Lilas 

et à l’angle des rues des Hortensias et des Lilas, ce qui participera aussi à la réduction de la pollution lumineuse.

et la pollution lumineuse
Réduire drastiquement la consommation

T R AVAU X
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Afin de vous apporter  
la meilleure information,  

les municipalités de Berric et de 
Lauzach ont prévu d’organiser 

une réunion publique d’information 
avec Mégalis Bretagne.  

La date n’a pas encore été fixée 
mais vous en serez prévenus  

à l’avance.

Fibre Optique (FTTH)

En outre, quand vous serez éligible à la fibre, il vous reviendra de 

choisir un opérateur. Une équipe viendra réaliser les travaux de 

raccordement à votre domicile. Dans la majorité des cas, vous 

avez déjà une ligne téléphonique (cuivre) en place. Vous devrez 

vous assurer, dans le cas de passage sous fourreau, de la 

disponibilité dans ce fourreau entre la limite de votre propriété 

et l’emplacement de votre nouvelle box haut débit. Dans le cas 

où ce fourreau serait obstrué, soit vous le remettrez en état, soit 

le raccordement se fera par ligne aérienne. 

Si vous souhaitez passer au haut ou très haut débit rapidement, 

avant l’arrivée de la fibre en 2025 ou 2026, il est possible de le 

faire par satellite.

Vous pouvez vous adresser à la mairie pour de plus amples 

informations.

Les collectivités territoriales ont mis en place le projet 

Bretagne Très Haut Débit dans le but de déployer leur propre 

réseau de fibre optique. La maîtrise d’ouvrage a été confiée 

à Mégalis Bretagne qui construit le réseau public régional.  

Au fur et à mesure des déploiements, Mégalis livre les éléments 

opérationnels du réseau au délégataire qui les exploite et vend 

des droits d’utilisation aux fournisseurs d’accès internet (FAI). 

Ces derniers raccordent ensuite leurs abonnés en leur proposant 

des services Internet.

À Berric, le déploiement de la fibre optique est désormais 

achevé sur une partie de la commune. Sur les 1277 foyers 

et entreprises qu’elle compte, 269 sont raccordables et, en 

novembre 2024, 170 connexions à la fibre avaient déjà été 

réalisées. (Vous pouvez consulter le site de Mégalis Bretagne 

pour vérifier votre éligibilité : www.megalis.bretagne.bzh/

bretagne-tres-haut-debit-mon-eligibilite-a-la-fibre-optique-

suivre-lavancee-des-travaux).

Pour les foyers et entreprises non encore éligibles, les études 

sont terminées. Les trois armoires optiques sont installées, 

les travaux de génie civil ainsi que la pose des poteaux et des 

câbles souterrains et aériens sont en cours.

Berric Bioénergies a mis en service son installation de 

méthanisation. Installée au Grand Bodo, cette société adossée 

à neuf exploitations agricoles produit 10 GWh de gaz vert par 

an, le biométhane étant distribué principalement à Berric. 

Ceci permet aux foyers et industriels d’utiliser toute l’année 

50% de ce gaz renouvelable et local et 50% de gaz d’origine 

fossile, l’objectif premier étant de produire sur place la plus 

grande partie possible de l’énergie que nous utilisons afin de 

participer à la lutte contre le réchauffement climatique.

Nous développons ainsi notre autonomie dans un contexte 

international incertain.

GRDF

Le 8 novembre la commune de Berric a renouvelé pour 

trente ans le contrat de concession à GRDF de la distribution 

publique de gaz. Le patrimoine gazier berricois s’étend 

aujourd’hui sur 13 km et permet à 136 foyers de bénéficier 

du gaz.

en novembre 2024
à la connexion fibre
Secteur éligible
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Inscrit et validé au budget 2024 pour un coût maximum de 

30000€ TTC afin de remplacer la fourgonnette Berlingo qui était 

hors service et anticiper la fin de vie de la fourgonnette Express, le 

choix du remplacement s’est orienté vers l’acquisition d’un camion 

benne V.L. plus adapté aux besoins des agents de terrain.

Plusieurs offres sont parvenues à la mairie dont une de chez 

Nelauto de Berric. Ne vous étonnez donc pas de voir ce nouveau 

véhicule sillonner les rues et routes de la commune !

Nouveau véhicule de service

Bâtiments

ÉCONOMIES D’ÉNERGIE (GAZ) SALLE CULTURELLE  
Une surconsommation anormale de gaz a été observée 

à la salle Le Verger, lorsque le chauffage n’était pas en 

fonctionnement.

Après contrôle de toutes les canalisations, qui ne présentent 

aucun défaut, il apparaît que la chaudière (eau chaude et 

chauffage) ne restait alors en service que pour alimenter en 

eau chaude sanitaire une réserve de 500 litres pratiquement 

inutilisée, d’où une consommation mensuelle de 400 à 450 

m3 de gaz pour un coût annuel d’environ 6500€. Il a donc été 

décidé de neutraliser ce système.

DÉLOCALISATION D’UN ROBOT TONDEUSE VERS LE 
STADE D’ENTRAÎNEMENT  
Pendant la période automnale et hivernale, un robot tondeuse 

a été positionné sur le terrain d’entraînement, une base 

d’accueil a été créée à proximité des nouveaux vestiaires. 

TRAVAUX AUX SERVICES TECHNIQUES  
Le portail d’accès aux ateliers a été remplacé par un portail 

motorisé. Dans le même temps un nouvel enrobé a été posé à 

l’entrée des services techniques.

Un désembouage complet a été 

réalisé sur l’ensemble des planchers 

chauffants et canalisations de 

toutes les classes. Des têtes 

thermostatiques connectées ont été 

installées afin de pouvoir piloter et 

mieux réguler les températures à 

distance.

PLANCHERS CHAUFFANTS DE L’ÉCOLE LA LUNE VERTE

Deux unités  
de production d’eau chaude 
sanitaire ont été installées, 

l’une pour les loges et l’autre  
pour la cuisine.  
Le coût annuel 

de fonctionnement est estimé  
aux alentours de 780€.

Vie COMM U N A L E

6



Vie COMM U N A L E

S o p h i e 

J U B I N
2ème adjointe
Vice-Présidente  

du CCAS

A F FA I R E S 
SO C I A L E S

Le CCAS de Berric

Le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) de Berric est 

présidé par le Maire, Michel Grignon.

Il comporte cinq membres élus du Conseil municipal :  

Sophie Jubin, Hélène Fragnault, Jean-Sébastien Tavernier, 

Gilles Le Pironnec et Patricia Morel ainsi que cinq membres 

non élus (des personnes nommées par le Maire qui participent 

à des actions à caractère social comme des associations 

familiales, de retraités et personnes âgées, de personnes 

handicapées ou sont membres d’associations dans le 

domaine de l’insertion et de la lutte contre les exclusions) : 

Monique Geffray, Noëlle Evain, Sophie Le Nevé, Francine 

Desban et Joël Malfilatre.

Les membres du CCAS de Berric se réunissent 3 à 4 fois par 

an. Celui-ci a son propre budget.

Le CCAS est propriétaire de 27 logements (Le Clos des 

Tulipiers, Allée des Frênes, Allée des Hortensias, Chemin de 

l’Étang) et de la garderie.

FONCTIONNEMENT INVESTISSEMENT

DÉPENSES RECETTES DÉPENSES RECETTES

375 000€ 375 000€ 325 000€ 325 000€

LE BUDGET PRIMITIF VALIDÉ EN 2024

LES ACTIONS DU CCAS 

   Les personnes âgées de Berric : tous les ans, un repas 

des Anciens (70 ans et +) est organisé à la salle Le Verger. 

En 2024, il a eu lieu le 10 novembre. 113 personnes ont 

assisté à ce repas festif. La doyenne, Marie Levesque du 

Rostu et le doyen Roger Kerviche ont été mis à l’honneur. 

Les personnes de 80 ans et + qui n’ont pas pu assister à ce 

repas se sont vu offrir par le CCAS des bons d’achats d’une 

valeur de 30 euros, à valoir auprès de nos commerçants 

berricois.

Pour toute 
information,  

et notamment pour 
demander l’attribution 

d’un logement,  
merci de prendre 

contact avec l’accueil 
de la mairie  

de Berric.

   Solidarités : lors du Conseil d’Administration du 19 novembre 

2024 il a été décidé de verser des subventions à des 

associations.

ORGANISME MONTANT

LES RESTAURANTS DU CŒUR 150€

LA CROIX ROUGE 100€

AMICALE DU DON DU SANG 100€

ÉCOUTE FAMILIALE  
INFORMATION TOXICOMANIE

50€

SECOURS CATHOLIQUE 100€

ADAPEI 50€

FAIRE FACE ENSEMBLE 100€

RÊVES DE CLOWN 100€

BANQUE ALIMENTAIRE (ADHÉSION) 80€

BANQUE ALIMENTAIRE (SUBVENTION) 300€

LES BIBLIOTHÈQUES SONORES 60€

ASSOCIATION FRANÇAISE  
DES SCLÉROSÉS EN PLAQUES

50€

ADMR 100€

UNION DÉPARTEMENTALE DES 
SAPEURS POMPIERS 56

80€

LES SAUVETEURS EN MER 80€

AMF TÉLÉTHON 50€

VAINCRE LA MUCOVISCIDOSE 50€

SECOURS POPULAIRE FRANÇAIS 100€

TOTAL 1700€

   Maison médicale de Berric : lors de la même réunion, les 

membres du CCAS ont validé à l’unanimité l’achat de la 

maison médicale pour 447 000€. 

Le CCAS y est  
déjà propriétaire 
de deux locaux  

(loués actuellement  
par Mr Debaene  

et Mme Gretteau).

   La Banque Alimentaire : des denrées alimentaires (lait, 

conserves, produits frais, produits congelés…) sont 

récupérées à l’entrepôt de la Banque Alimentaire les  

2èmes mardis de chaque mois et distribuées à une dizaine 

de foyers berricois.
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Mouvements du personnelEspace France Services

Localisé au siège de Questembert Communauté, l’Espace 

France Services vous accompagne dans vos démarches 

administratives et numériques de votre quotidien. C’est un 

guichet unique qui vous donne accès dans un seul et même 

lieu aux principaux organismes de services publics.

LES DOMAINES D‘INTERVENTION

   Famille/Logement : CAF (Caisse d’Allocations Familiales), 

MSA (Mutualité Sociale Agricole) pour les déclarations de 

situation et de naissance, les demandes de prestations ou 

d’attestations…

   Retraite : MSA/CARSAT (Caisse d’Assurance Retraite 

et de la Santé au Travail), AGIRC ARRCO (Caisse 

d’Assurance Retraite et de la Santé au Travail, 

retraite complémentaire des salariés du secteur 

privé) ; mise à jour de la carrière, demande de 

retraite personnelle et de réversion, relevé de 

carrière, simulations…

   Emploi : Pôle Emploi ; inscription, actualisation, 

accompagnement, aide à la recherche 

d’emploi, aide à la demande d’indemnisation…

   Santé/Social : CAF, MSA, CPAM (Caisse 

Primaire d’Assurance Maladie) ; démarches, 

remboursements, prestations et aides…

   Juridique : CDAD (Conseil Départemental de l’Accès 

au Droit) : accès au droit, obtention d’un extrait du casier 

judiciaire.

   Citoyenneté/Mobilité : ANTS (Agence Nationale des 

Titres Sécurisés) ; pré-demande de titres d’identité 

(carte nationale d’identité, passeport), de carte grise, 

changement d’adresse, duplicata, certificat de cession, 

permis de conduire, (délivrance, annulation, suppression, 

changement d’adresse).

   Fiscalité : DGFIP (Direction Générale des Finances 

Publiques) : création de compte, déclaration d’impôt sur le 

site impots.gouv.fr, aide au paiement en ligne…

L’ensemble de la municipalité souhaite une retraite heureuse 

à Joël Le Barillec et le remercie pour ses services, assurés 

avec disponibilité et professionnalisme depuis le 1er août 1988. 

Nous souhaitons la bienvenue à Anthony Cardot, recruté 

à partir du 1er octobre 2024 pour assurer le remplacement 

de Joël Le Barillec. Il sera principalement en charge des 

bâtiments communaux.

Julien Kober a rejoint l’équipe des services techniques depuis 

le 1er septembre 2024.

Catherine Carré est arrivée mi-octobre pour assurer le 

remplacement de Rémi Jestin, Directeur Général des Services, 

pendant 6 mois.

Vie COMM U N A L E

La municipalité remercie 
également Gildas Hellard, 
agent communal depuis  

le 1er avril 2010, qui a 
demandé sa mutation pour 
partir travailler pour AQTA  

(Auray Quiberon Terre 
Atlantique) à compter du  

1er janvier 2025 dans le but  
de progresser dans  

sa carrière.

Joël Le Barillec

Julien Kober

Anthony Cardot

Catherine Carré

Afin de vous accueillir 

dans les meilleures conditions, vous êtes invités à 

prendre contact prioritairement par téléphone auprès 

de l’Espace France Services qui vous proposera un 

rendez-vous : 

02 97 26 54 29 - franceservices@qc.bzh
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Vie COMM U N A L E

A d i l 

M E Z Z O U G
3ème adjoint

S É C U R I T É
La mairie s’y était engagée,
la sécurité routière est une priorité

Avant

Après

Avant

Après

Avant

Après

OPÉRATION "SÉCURITÉ POUR LES ENFANTS"  
La Mairie met à disposition des collégiens et des lycéens 

un brassard fluo s’ils doivent se rendre à pied dans leurs 

établissements scolaires ou arrêts de bus.

D’après une expérience menée par la Sécurité routière, les 

piétons vêtus d’une tenue rétroréfléchissante sont visibles de 

nuit dans les phares d’une voiture à 44 mètres et les cyclistes 

à 63 mètres contre respectivement 28 mètres et 35 mètres 

avec une tenue sombre.

La mise en place  
d’une écluse à l’entrée 
du bourg pour réduire  

la vitesse après  
une période

d’expérimentation

La réduction  
de largeur  

de chaussée sur  
la rue de la Ville  

au Vent

L’amélioration  
de l’arrêt de  

bus de la Ville  
au Vent
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Vie COMM U N A L E

S t é p h a n i e 

L E M O I N E
4ème adjointe

ENV I RONN EM ENT
Bilan à mi-parcours du PCAET

Le PCAET (Plan Climat Air Énergie Territorial) de Questembert 

Communauté a été validé en 2021.

Composé d’un diagnostic, d’une stratégie et d’un plan 

d’actions, il s’agit d’une démarche de planification mise 

en place pour six ans, destinée à préciser et coordonner 

la transition écologique sur le territoire en mobilisant 

et impliquant toute la population (habitants, acteurs 

économiques, associations, etc.)

LE PCAET VISE DEUX OBJECTIFS PRINCIPAUX

ET IL A DÉFINI DES ACTIONS PRIORITAIRES

Le Plan Climat doit entraîner des bénéfices multiples :

   Une réduction des charges d’énergie grâce à la rénovation 

énergétique de l’habitat et l’exploitation des ressources 

locales 

   Une meilleure santé grâce à l’amélioration de la qualité 

de l’air

   Une qualité de vie améliorée avec la préservation de la 

biodiversité

   Une dynamique de l’économie locale et de l’emploi : circuits 

courts, emplois non délocalisables (bâtiment, énergies 

renouvelables, etc.)

  Un territoire moins vulnérable au changement climatique

ET À BERRIC ?

   Alimentation - Agriculture : proportion de 

produits « durables et de qualité » et issus de 

l’agriculture biologique proches des objectifs 

de la loi Egalim au restaurant scolaire. 

Arbres et arbustes plantés dans les écoles et au 

Clos des Tulipiers.

   Exemplarité : gestion différenciée des espaces verts, 

végétalisation du cimetière et des pieds de murs.

   Consommation énergétique : réduction des plages 

horaires de l’éclairage public et mise en place 

progressive de leds sur tous les candélabres ; 

remplacement de chaudières à la mairie, dans les 

bâtiments scolaires et à la salle Le Verger.

Quelques actions communales
s’inscrivant dans cette démarche
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ENV I RONN EM ENT

PERSPECTIVES  
Des réflexions sont menées autour de la production 

d’énergie renouvelable et notamment l’installation 

de panneaux photovoltaïques sur certains 

bâtiments publics ainsi que sur la lutte contre les 

îlots de chaleur en poursuivant la végétalisation 

et la désimperméabilisation des espaces publics 

(place de l’Église), et le développement des 

mobilités alternatives (création de voies piétonnes 

et cyclables sécurisées).

   Déchets - Recyclage : tri et recyclage des mégots, 

World Clean up Day, réduction des déchets verts 

par la tonte par robot des terrains de football 

(mulching), création d’une aire de compostage pour 

les espaces verts communaux et paillage.

   Ressource en eau : restauration et valorisation de 

la zone humide et du lavoir, refuges grenouilles, 

réhabilitation des moines de l’étang, utilisation de 

plantes vivaces locales moins consommatrices 

d’eau.

   Sensibilisation et mobilisation : Atlas de la 

biodiversité communale, animations « nature », 

chantiers participatifs, sentier pédagogique sur les 

richesses patrimoniales et naturelles et « Aventure 

Nature » via un geocaching.

GÉOCACHING « AVENTURE NATURE » 
Version moderne de la chasse au trésor avec l’utilisation du géo-

positionnement par satellite (GPS), le géocaching est une façon innovante 

de se laisser guider sur le sentier des Vertus. Le jeu a déjà fait des millions 

d’émules sur tous les continents. Les plus jeunes en redemandent et ne 

rechignent plus à marcher… et ça, c’est une sacrée aubaine !

Le géocaching, qu’est-ce que c’est ?

C’est un jeu qui consiste à cacher/retrouver des « caches » (boîtes de 

différentes tailles) dissimulées dans la nature. Une fois trouvée, on y laisse 

une trace de son passage dans un registre appelé « logbook ».

Qui peut jouer ?

C’est un jeu familial ouvert à tous. Il faut cependant veiller à bien respecter 

les lieux visités. À aucun moment vous ne devrez déplacer, soulever ou 

creuser quoi que ce soit pour accéder aux caches.

Comment trouve-t-on les caches ?

Téléchargez l’application “Geocaching” sur votre smartphone. Vous 

n’avez plus qu’à vous laisser guider jusqu’au lieu de la cache. Vous pouvez 

aussi préparer votre aventure en imprimant le plan de chaque site, depuis 

votre ordinateur !

Une fois sur place, aidez-vous de « l’astuce » pour obtenir un indice sur la 

localisation précise de la cache ! Bonne aventure à tous !

Nouveautés

Vie COMM U N A L E

Les plus jeunes en redemandent
et ne rechignent plus à marcher !
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L’affichage légal des autorisations d’urbanisme est consultable 

sur le site www.berric.fr /onglet urbanisme

SENTIER PÉDAGOGIQUE  
Installation des panneaux pédagogiques au lavoir communal 

et sur le sentier des Vertus.

OUVERTURE CHEMINEMENT  
Ouverture du cheminement de l’étang vers le lavoir communal 

via la zone humide.

Merci à tous  
les bénévoles  

ayant participé  
à la réussite  
de ce projet !

U R B A N I S M E
AUTORISATIONS D’URBANISME 2024
Au 25 novembre 2024, 34 permis de construire (PC) ont été 

accordés :

  20 constructions de maisons individuelles 

   2 bâtiments industriels dans la ZA du Flachec (2ème tranche)

  2 rénovations et 4 extensions de maisons existantes

  2 PC de garages

  2 PC pour un carport, piscine et clôture

  1 PC pour abri pour animaux

   1 PC pour changement d’ouvertures sur un monument 

historique

Ont été également instruits ou accordés : 

  62 déclarations préalables (DP)

  74 certificats d’urbanisme (CU)

  1 permis d’aménager (PA)

Pour rappel, en 2023, la commune avait délivré : 

  25 PC

  55 DP

  63 CU

Vie COMM U N A L E

34 permis de construire
ont été accordés

12



J e a n - S é b a s t i e n 

T A V E R N I E R
5ème adjoint

B I E N  V I V R E  E N S EMB L E

SO L I DA R I T É

UN PEU DE PROPRETÉ
Dans ce numéro de votre bulletin, l’association Tricycle fait 

le point sur l’action de ramassage des mégots de cigarettes 

qu’elle a lancée depuis un an.

Les mégots, en effet, comme les canettes de boisson, les 

paquets de cigarettes ou les sacs en plastique, sans parler des 

sacs d’ordures, des gravats et même des voitures, sont des 

déchets et il revient à chacun, par respect pour les autres, de 

ne pas les laisser traîner.

Comme l’indique l’article R. 634-2 du Code Pénal « … est puni 

de l’amende prévue pour les contraventions de la 4ème classe le 

fait de déposer, d’abandonner, de jeter ou de déverser, en lieu 

public ou privé, à l’exception des emplacements, conteneurs, 

poubelles ou bennes adaptés aux déchets désignés à cet 

effet pour ce type de déchets par l’autorité administrative 

ACTIVITÉS INTERGÉNÉRATIONNELLES
Comme suite à des échanges avec la population, le CCAS est 

en train de mettre en place des activités intergénérationnelles 

destinées aux personnes isolées, afin de leur permettre de 

rencontrer d’autres habitants de Berric.

Il est notamment envisagé d’organiser des repas à 

la cantine, certains mercredis, avec les enfants de la 

garderie. D’autres activités seront également proposées.  

Elles seront encadrées par les animateurs  

« habitants »  de la Maison Pop de Questembert 

Communauté.

compétente, des ordures, déchets, déjections, matériaux, 

liquides insalubres ou tout autre objet de quelque nature 

qu’il soit… ». Il est important de noter que cette contravention 

s’applique même sur un lieu privé.

Bien que, d’une manière générale,  

la commune de Berric semble plutôt 

propre, il n’est pas rare de trouver 

ici ou là des déchets qui auraient dû 

finir dans une poubelle plutôt que 

dans la nature.

Pensez à nos agents, ils ne sont 

pas là pour ramasser vos ordures 

et mener des enquêtes pour tenter de 

retrouver leurs propriétaires.

Vie COMM U N A L E

Fédérer des publics
de tous âges

Les personnes 
intéressées pour 

participer à ces repas 
ou activités peuvent  

se faire connaître  
à la mairie au  
02 97 67 01 37

Merci d’y veiller,  
pour notre bien  
et notre plaisir  

à tous !
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Vie COMM U N A L E

COMMU N I CAT I O N

PANNEAU POCKET TOUJOURS !
Comme nous vous l’indiquions dans le bulletin municipal de 

juillet dernier, la mairie a ouvert un compte Panneau Pocket.

Cette application d’informations et d’alertes en temps 

réel permet de prévenir la population des actualités de la 

commune. C’est ainsi que des évènements y sont annoncés 

régulièrement (aussi bien des spectacles que des animations… 

ou les travaux en cours) et des alertes peuvent y être lancées 

(grippe aviaire, chaussée glissante, etc.).

À la date de la rédaction de cet article (le 11 décembre), 

210 smartphones, c’est à dire environ 22% des foyers de la 

commune, possèdent Berric parmi leurs favoris, ce qui est 

encore assez peu.

Pourtant Panneau Pocket est une application qui ne vous 

demande aucune information à votre sujet.

N’hésitez donc pas, Panneau Pocket 

vous permet de savoir ce qui se passe 

dans la commune sans que vous 

n’ayez à craindre la moindre intrusion 

de qui que ce soit dans votre vie 

privée !

Aucune intrusion
dans votre vie privée !
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Gratuit, 
anonyme,  
sans pubs  

et sans  
spams !
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M a t h i l d e 

C O U S S E M A C Q
Conseillère déléguée

Vie COMM U N A L E

AM É N AG E M E N T

Après 4 ans de réflexion et d’études auxquelles vous avez 

participé, nous arrivons à la phase des travaux pour les 

deux projets principaux de notre schéma d’aménagement : 

l’aménagement de la Place de l’Église et la réalisation d’une 

liaison douce entre la salle Le Verger et la place de la Poste.

Les premiers travaux qui viennent de s’achever concernaient 

les réseaux des eaux usées et d’eau potable. Ils ont été réalisés 

et financés par le SIAEP de Questembert Communauté qui 

a saisi l’opportunité de notre projet pour changer le réseau 

existant qui datait des années 2000 et qui était constitué 

d’amiante.

Morbihan Energies va faire de même pour ses réseaux 

électriques (éclairage-coffrets). Les travaux seront réalisés 

par INEO. 

AXIONE est l’entreprise qui interviendra pour le réseau fibre. 

Ces réseaux dits « souples » seront réalisés en février.

Pour les travaux qui sont sous maîtrise d’ouvrage communale 

(c’est-à-dire dont nous avons la charge), nous avons retenu trois 

entreprises qui interviendront à tour de rôle ou simultanément 

selon le calendrier prévisionnel à partir de la deuxième 

semaine de janvier jusqu’au mois d’août.

Les travaux de réseaux d’eaux 

pluviales seront réalisés par 

Eiffage

Pour un montant des travaux : 

   Secteur 1 uniquement (place de l’église) : 122 530€ HT

Les travaux de terrassement - 

voirie -  travaux préparatoires 

seront réalisés par COLAS  

de Vannes

Pour un montant des travaux : 

   Secteur 1 (place de l’église) : 250 274,41€ HT

   Secteur 2 (cheminement doux) : 91 350,64€ HT

Les travaux de revêtements 

en béton - maçonnerie - 

mobilier - espaces verts  

seront réalisés par  

Atlantic Paysages d’Auray

Pour un montant des travaux : 

   Secteur 1 (place de l’église) : 338 682,20€ HT

   Secteur 2 (cheminement doux) : 72 847,70€ HT

LE MONTANT TOTAL DES TRAVAUX 

   Secteur 1 (place de l’église) : 711 486,61€ HT avec des 

subventions du Département de 134 927€ HT et de la 

DETR (Dotation d’Équipement des Territoires Ruraux) 

de 150 000€ HT

   Secteur 2 (cheminement doux) : 164 198,34€ HT avec 

des subventions du département de 87 514€ HT et de 

la DETR de 70 000€ HT

Parkings conseillés pendant les travaux :

   Place de la Poste (0 mn des commerces)

   Parking de la salle Le Verger (4 mn des commerces)

   Parking de l’Étang (7 mn des commerces)

Ou si vous le pouvez, privilégiez la marche !

Berric Horizon 2032, nous y voilà !
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Vie COMM U N A L E

Nous communiquerons régulièrement sur 

ce programme notamment sur l’application 

Panneau pocket que nous vous recommandons 

de télécharger sur votre portable. 

L’entreprise Colas possède également une 

application, Hello travaux, sur laquelle elle 

indique l’avancement de ses travaux. 

Nous sommes bien conscients de la gêne 

occasionnée et de l’effort de patience que 

nous vous demandons. 

Nous restons à votre disposition pour répondre 

à toutes vos interrogations.

Ayant décidé de remplacer les parterres fleuris du Clos de Tulipiers un peu 

vieillissants, la municipalité a fait appel à la Maison Familiale et Rurale 

(MFR) de Questembert pour effectuer ces travaux.

La MFR forme notamment des personnes en reconversion et elle a parfois 

besoin de terrains d’application pour leur faire mettre en œuvre concrètement 

ce qu’elles ont appris. C’est ainsi un véritable partenariat gagnant-gagnant 

qui a été conclu pour l’occasion, le seul reste à charge pour la mairie étant 

l’achat des plants.

Seize « apprenants » encadrés par des enseignants de la MFR ainsi que 

Gildas et Julien, du service espaces verts, ont ainsi taillé et arraché 

certaines plantes pour en installer d’autres dans les rues du Clos 

des Tulipiers et autour de la médiathèque. Les plantes choisies 

prendront moins d’espace autour des maisons et seront plus 

faciles à entretenir. De petits arbustes fruitiers agrémenteront 

l’espace public.

De l’aveu même des apprenants, cette expérience a été bénéfique 

non seulement sur le plan de leur formation paysagère mais 

aussi sur le plan humain. En effet, Ils ont été sensibles à l’accueil 

chaleureux des résidents et ont été heureux de pouvoir échanger 

avec eux.

La MFR à Berric

Cette même formule  
sera utilisée l’an prochain 
lors de la végétalisation 
de la place de l’Église  

et du cheminement doux 
reliant la salle multisports 

à celle du Verger.

Au moment de la rédaction de ce bulletin, les différentes entreprises devant encore réaliser quelques ajustements pour se coordonner, 

nous ne sommes pas en mesure de vous fournir le planning des travaux autour de l’Église, ni les perturbations engendrées sur la 

circulation routière.

Ces travaux débuteront en janvier et devraient se terminer en juin. Les entreprises travailleront par zones et celles-ci ne seront  

peut-être pas toutes occupées en même temps pendant ce laps de temps.

Dès que nous aurons davantage d’informations, nous publierons une newsletter que vous pourrez recevoir en vous abonnant sur le 

site de la mairie ou trouver à l’accueil de la mairie et dans les commerces.

PLACE DE L’ÉGLISE CHEMINEMENT DOUX

Les travaux  
auront lieu  

l’été prochain, 
une fois ceux  
de la place  
achevés !
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Vie COMM U N A L E

PAT R I MO I N E

Le battage se terminait traditionnellement par un copieux et joyeux « souper des fléaux ». Généralement disposée dans un coin 

élevé de la cour de manière à faciliter l’écoulement rapide des eaux, l’aire à battre était aplanie, dans le Vannetais bretonnant, par 

des danses effectuées un jour de fête par les jeunes gens et jeunes filles.

Les aires de battage constituaient des « communs de village » au statut particulier.

Leur origine viendrait de « l’ancienne coutume de Bretagne » de 1330 selon laquelle le seigneur d’une terre pouvait concéder un 

droit d’usage sur des terres vaines et vagues aux habitants, qu’on appelait le « droit de communer ». La révolution française a mis 

fin aux droits féodaux et c’est ainsi, semble-t-il, que s’est opéré le basculement entre le droit d’usage de ces biens communs et la 

propriété privée collective encore en vigueur d’un point de vue juridique sur certains de ces « biens communs ».

Aujourd’hui, les communs situés au cœur des villages ne servent plus à l’activité de polyculture. Ils ont souvent été morcelés par 

l’installation du réseau de voirie moderne. Les reliquats de ces parcelles sont abandonnés ou ont été transformés en aires de 

stockage à usage privé, c’est-à-dire que chacun des habitants entrepose sur le commun qui borde son habitation, son matériel, son 

bois de chauffage, etc. Ils sont aussi très utilisés comme aire de stationnement des véhicules, les habitations anciennes n’offrant 

pas de garage. Ces communs peuvent aussi être utilisés comme aire récréative sur laquelle un équipement spécifique peut avoir été 

installé (jeu de boules, portique à balançoire, tables de pique-nique). C’est le lieu où se déroule parfois encore la « fête du village ».

À Berric aujourd’hui, on ne connaît plus de 

communs de village. Ils ont probablement 

disparu lors du remembrement. Sur le 

cadastre napoléonien de 1823, la parcelle 

201, commun de village au centre 

de Kercohan est devenue la parcelle 

communale que l’on reconnaît sur la 

photo aérienne, sur laquelle se trouvent 

notamment des arbres et une pelouse 

ainsi que des aires de jeu de boules.  

De même, on peut penser que le 

Communo tient son nom de la présence 

d’un commun de village, peut-être le 

lavoir qui s’y trouve.

Jadis à la campagne, tout hameau grand ou petit 

disposait de son aire de battage, autour de laquelle était 

implanté le bâti.

Toutes les récoltes se faisaient à la main et étaient 

suivies du battage, avec des fléaux, ce qui était un dur 

labeur. Après le battage, une partie du grain servait à 

faire de la farine, le reste était conservé pour les semailles 

suivantes. La paille servait à confectionner les toitures.

Les aires de battage

Une lectrice assidue a fait remarquer à la rédaction une erreur dans l’article consacré à l’ancienne mairie construite 

sur la place de l’église paru dans l’édition de juillet 2024, au sujet de la conversion entre les francs 1930 et les euros 

2024. Elle avait raison et nous présentons nos excuses pour cette erreur.

Celle-ci vient du fait que nous avions utilisé comme valeur les francs au lieu des anciens francs (le « nouveau franc », 

créé le 1er janvier 1960, vaut 100 « anciens francs »).

Il convenait donc de lire que l’entreprise Dorso avait perçu l’équivalent de 5970 euros pour la construction du bâtiment 

et la famille Kerviche environ 133 euros pour l’achat de la mitoyenneté avec sa maison.

À la même époque, le kilo de pain coûtait 2,16fr (soit 1,43€) et un quotidien 30 centimes (0,20€). Le salaire d’un 

facteur rural était de 933fr (618€) et celui d’un instituteur débutant de 875fr (580€). 

L’évolution des prix

À la campagne (war ar maez) :
L’aire à battre (el lér de zornein) 

Erreur dans l’article
consacré à l’ancienne mairie
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Aviculteur  
du Finistère

T É MO I G N A G E 
PO I G N A N T 

Vie COMM U N A L E

AG R I C U L T U R E

Les mesures de protection ont été levées mais la grippe aviaire est toujours présente en France, 

aussi est-il recommandé aux propriétaires de volailles de :

  Mettre à l’abri leurs animaux en les enfermant ou en mettant un filet de protection,

   Signaler à leur vétérinaire ou à la mairie toute mortalité ou comportement anormal de leurs oiseaux  

(mort rapide et brutale ou ne mange plus, ne boit plus, ne pond plus).

Ces mesures sont contraignantes mais la diffusion rapide de la maladie et sa mortalité très élevée 

peuvent avoir des conséquences autrement plus dramatiques pour un éleveur ! Merci pour eux.

Contribuez à protéger
nos exploitations !

Nous vous en parlions déjà dans ces 
colonnes il y a deux ans. Mais la grippe 
aviaire est de retour et, cette fois, deux 
élevages de Noyal-Muzillac ayant dû faire 
euthanasier leurs animaux à la suite d’une 
contamination, une partie de la commune 
de Berric a été placée en zone de protection. 
La mairie a eu obligation de recenser toutes 
les basses-cours situées dans cette zone et 
leurs propriétaires de les déclarer, comme la 
loi les y oblige d’ailleurs même en dehors de 
tout contexte sanitaire particulier.

En rentrant dans mon poulailler un matin, j’ai constaté plus 

d’une centaine d’animaux morts. La suspicion de grippe aviaire 

a été confirmée en fin d’après-midi. L’équipe est arrivée à 9h le 

lendemain pour l’euthanasie. Tout était vidé 36 heures après.

Je pensais savoir à quoi m’attendre mais la phase d’euthanasie 

est très impressionnante. Plusieurs camions et une trentaine de 

personnes débarquent, avec une organisation presque militaire, 

des règles sanitaires drastiques. Me vient l’image d’un site de 

guerre bactériologique.

Une fois l’équipe partie, on se retrouve seul et démuni et on se 

sent à tort responsable de ce qui s’est passé et des conséquences 

économiques pour les autres élevages (blocage de zone, 

problématiques de commercialisation).
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F r a n ç o i s 

G R I J O L
Conseiller délégué

V I E  AS SOC I AT I V E

Vie COMM U N A L E

le samedi 28 juin 2025
se déroulera à Berric
La fête de la musique

Le 29 juin, Berric fêtait la musique. À cette 

occasion, le bourg était rendu piétonnier. 

Cela s’était déjà fait autrefois. Et l’idée a été 

reprise par la Commission Événementiel.

2 scènes ont accueilli 9 groupes aux styles et 

sonorités différents. Des chants de marin, en passant par 

des rythmes africains, du blues, du Rock… Tous ces groupes, 

amateurs, ont donné le meilleur pour le plaisir de tous.

Le public est venu nombreux profiter de cette belle soirée, 

où la météo incitait à veiller tard. Chacun a pu déambuler 

tranquillement, en toute sécurité et profiter au maximum de 

cet instant.

Les burgers de « La Toquée », les crêpes de « Marguerite » et la 

buvette ont aussi permis de se restaurer agréablement.

Une belle édition qui en appelle d’autres !

Le bourg en musique

Samedi 26 octobre, 20h…. Les portes de la salle culturelle 

s’ouvrent et accueillent de nombreux amateurs de Fest-Noz 

venus des environs mais aussi de Loire Atlantique et des 

Côtes d’Armor. Ce ne sont pas loin de 500 personnes qui sont 

venues danser au son des trois groupes réunis sur la scène : 

les Finistériens de Ruz Réor, les Costarmoricains de 

Loened Fall et les Brétilliens d’Ampouaihl. Trois 

groupes qui ont su entraîner les amateurs de 

gavottes, cercles circassiens, Scottish ou 

autre Andro.

Le spectacle était sur scène et dans 

la salle ! Cette animation a su réunir 

différentes tranches d’âge et les danseurs 

ont fait preuve de beaucoup de talent !

La Bretagne en Danse

Le 13 juillet, l’étang accueillait le public 

nombreux pour un agréable moment ponctué 

par le feu d’artifice, tiré au-dessus du plan 

d’eau. C’est un cadre magnifique qui permet à 

tous de profiter de ces jolis instants.

Fête Nationale

Ce ne sont pas moins de 37 associations qui œuvrent sur le territoire de 

notre commune pour proposer un panel d’activités des plus riches. Elles 

accueillent leurs membres tout au long de l’année grâce à des équipes de 

bénévoles qu’il faut ici remercier. Ils sont de formidables acteurs de lien 

social et portent les valeurs de la solidarité, de respect, de partage.

Être bénévole c’est s’engager pour défendre ces valeurs. Chacun peut  

y contribuer.

Du côté des Associations
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Le Conseil Municipal des Enfants (CME) de Berric est 

composé de 4 élèves de chaque école (2 garçons et 2 filles). 

Les membres du CME ont été élus avant les vacances de la 

Toussaint par les élèves de Cm1 et Cm2.

Pour l’année 2024/2025, le CME est composé de :

   À l’école publique La Lune Verte : Arwenn Berne, Paul 

Camenen, Axel Daudon, Mya Pomme

   À l’école privée Saint Thuriau : Lisa Le Boursicault, Malo Le 

Fouillé-Lorcy, Alice Magrez, Nolan Raulo

Ils ont présenté leurs nombreux projets lors de la première 

réunion qui a eu lieu à la mairie le 13 novembre.

D’ores et déjà, ils ont décidé de participer au marché de 

Noël et de reverser les bénéfices qu’ils feront à la Société 

Protectrice des Animaux et à l’association Rêves de Clowns 

qui fait intervenir des clowns professionnels, formés aux 

spécificités de l’hôpital, pour aller à la rencontre des enfants et 

des adultes dans les établissements de soins.

CME

D e l p h i n e 

B R U L É
Conseillère déléguée

AF FA I R E S 
SCO LA I R E S  
& J E UN E S S E

Vie COMM U N A L E

L’école La Lune Verte accueille 118 élèves répartis dans 5 

classes. L’école Saint Thuriau, quant à elle, en a 102 répartis 

dans 4 classes.

Jusqu’à l’année scolaire 2023/2024, la mairie participait 

à hauteur de 15 € par enfant pour financer les activités 

et sorties des deux écoles. Par ailleurs, la mairie finançait 

ponctuellement des projets (savoir rouler à vélo, séances 

d’escrime, etc.).

Afin d’englober la subvention existante et la participation 

ponctuelle aux projets par la mairie, le Conseil municipal 

a décidé de verser un montant total de 25 € par enfant à 

compter de l’année scolaire 2024/2025. Cette somme est 

versée en septembre à l’OCCE pour l’école La Lune Verte et 

à l’APEL pour l’école Saint Thuriau en fonction du nombre 

d’élèves scolarisés.

Effectifs des écoles

25€/enfant

Les jeunes élus ont défendu
leurs nombreux projets

Bravo  
aux nouveaux  

élus !

Une vingtaine de personnes ont participé 

à la 5ème édition du World Clean Up Day 

organisé par la commune, à l’initiative du 

Conseil municipal des enfants.

Des groupes étaient constitués pour participer au nettoyage 

de la commune sur trois secteurs : l’étang, les bâtiments 

communaux et le skate-park.

La commune reste propre grâce notamment à l’intervention 

des services communaux.

World Clean Up Day
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En fin d’année scolaire 2023/2024, en lien avec les Jeux de Paris 2024, un arbre a été planté près de l’étang dans le cadre du 

dispositif « Adopte un arbre ». Une candidature avait été déposée afin de permettre aux élèves de parrainer un arbre du village des 

athlètes à Paris, ce qui fut fait. Un plaque le rappelle sur place.

Mardi 3 septembre, les CM2 des deux écoles se sont rendus à Paris pour assister à des épreuves de jeux paralympiques.

Organisée et financée par la mairie, cette journée était l’aboutissement d’un projet mené depuis 2017, quand la mairie de Berric a 

commencé à organiser la Semaine Olympique et Paralympique pour les élèves. Après avoir rencontré des athlètes olympiques et 

paralympiques, assisté au Relais de la Flamme en juin dernier, participé à des olympiades, l’organisation d’une journée à Paris 

était la conclusion parfaite pour les élèves.

   Les élèves de La Lune Verte se sont rendus au Grand 

Palais pour assister à des épreuves de para escrime. L’an 

dernier, ils avaient bénéficié des interventions du cercle 

d’Escrime de Vannes et rencontré un athlète paralympique 

de cette discipline. Ils ont donné de la voix pour soutenir 

deux Français : Maxime Valet et Ludovic Lemoine. Entre 

les matchs, des élèves ont effectué des démonstrations 

autour de l’escrime.

   Ceux de Saint Thuriau, quant à eux, ont assisté à deux 

matchs de cécifoot au Stade de la Tour Eiffel . Un joueur 

de cette discipline était intervenu auprès des élèves et le 

tir au but à l’aveugle 

est une discipline très 

appréciée des élèves 

lors des olympiades 

annuelles.

Jeux de Paris 2024

Le tir au but à l’aveugle
est une discipline très appréciée

Entre les matchs, les élèves ont assisté 

à des danses et au show de la phryge para.

AF FA I R E S 
SCO LA I R E S  
& J E UN E S S E

Après les épreuves 
paralympiques,  

les deux classes se sont 
promenées dans Paris afin 
d’admirer les anneaux sur 
la Tour Eiffel et la vasque 

olympique.

Vie COMM U N A L E
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  V E N D R E D I  1 7  J A N V I E R  
Vœux du Maire à 19h 
Salle Le Verger

  V E N D R E D I  2 4 ,  S A M E D I  2 5 ,  
V E N D R E D I  3 1  J A N V I E R  
E T  S A M E D I  1 E R  F É V R I E R (20h30) 
D I M A N C H E  2 6  J A N V I E R  
E T  D I M A N C H E  2  F É V R I E R  (15h)  
« Poker pour l’Australie » pièce jouée  
par les acteurs Pause comédie 
Salle Le Verger

  S A M E D I  8  F É V R I E R 
Soirée tartiflette de l’EBBL (basket) 
Salle Le Verger

  S A M E D I  1 E R  M A R S   
Repas de l’association Les amis de la Lune Verte 
Salle Le Verger

  S A M E D I  8  M A R S 
Repas rougail saucisses de l’ALBD (football)  
Salle Le Verger

  V E N D R E D I  1 4  M A R S 
Portes ouvertes des 2 écoles (La Lune Verte   
et Saint Thuriau) de 17h à 19h  

  S A M E D I  1 5  M A R S 
« Baro », concert-conté d’Issouf Sanou à 20h 
Salle Le Verger

  V E N D R E D I  4  A V R I L 
Carnaval de l’école Saint Thuriau à 10h30 
Dans les rues de Berric

  V E N D R E D I  4  E T  S A M E D I  5  A V R I L 
Verda Trail 
Parking salle Le Verger

  V E N D R E D I  1 8  A U  L U N D I  2 1  A V R I L 
Salon d’art de 10h à 18h 
Salle Le Verger

  D I M A N C H E  4  M A I 
« La cartable sur l’dos », randonnée organisée par l’OGEC

  S A M E D I  1 0  M A I 
Concert de l’Orchestre National de Bretagne à 20h30 
Salle Le Verger

  V E N D R E D I  1 6  A U  D I M A N C H E  1 8  M A I 
Bourse aux vêtements 
Salle Le Verger

  V E N D R E D I  2 3  M A I 
Spectacle de l’OGEC avec Paulo à 20h30  
Salle Le Verger

  S A M E D I  7  A U  D I M A N C H E  1 5  J U I N 
Salon international du pastel de 10h30 à 13h et de 14h à 19h 
Salle Le Verger

  S A M E D I  1 4  E T  2 1  J U I N  (10h30)  
V E N D R E D I  2 7  J U I N  (19h30) 
Réunions de quartier 
Mairie de Berric

  D I M A N C H E  2 2  J U I N 
Kermesse de l’école Saint Thuriau

  S A M E D I  2 8  J U I N 
Fête de la musique 
Dans les rues de Berric

  D I M A N C H E  2 9  J U I N 
Kermesse de l’école La Lune Verte

AG E N DA  20 2 5Premier
semestre
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À détacherAG E N DA  20 2 5

  V E N D R E D I  2 8  M A R S 
Le bal où l’on écoute la musique avec ses pieds  
à 20h30. Cie la piste à dansoire 
Tarifs : 12€ - abonné : 9€ - réduit : 6€ - gratuit -10 ans 
L’Asphodèle

  V E N D R E D I  4  A V R I L 
Destins remarquables avec Célimène Daudet  
à 20h30. Orchestre National de Bretagne  
Concert. Tarifs : 25€ (sur place)  - 20€ (sur réservation) 
15 € (abonné/réduit) - gratuit -de 6 ans

  J E U D I  2 4  A V R I L  
4° Ouest, Histoire(s) d’une île à 20h30 
Cie Empreinte Vagabonde. Ciné-concert-documentaire  
proposé dans le cadre de La Lune Rousse 
Tarifs : 12€ - abonné : 9€ - réduit : 6€ - gratuit -10 ans  
L’Asphodèle

  J E U D I  1 5  M A I  
La femme sanglier à 18h30 
Cie It’s Ty Time. Art du récit - marionnettes - musique 
vidéo. Répétition ouverte au public. Gratuit 
L’Asphodèle

  S A M E D I  1 7  E T  D I M A N C H E  1 8  M A I 
Salon du livre jeunesse de Questembert. Gratuit 
Sous les Halles de Questembert  

  M E R C R E D I  2 8  M A I 
Brigitte Fontaine, tout juste un peu de bruit à 20h30 
Horla. Musique - poésie. Tarifs : 12€ - abonné : 9€  
réduit : 6€ - gratuit -10 ans  
L’Asphodèle

  J E U D I  1 6  J A N V I E R  
Identifiant 56202425 (titre provisoire) à 18h30 
Mouton Major. Théâtre. Répétition ouverte au public 
Gratuit 
L’Asphodèle (Questembert)

  S A M E D I  1 E R  (15h et 17h)  
E T  D I M A N C H E  2  F É V R I E R  (11h) 
Ne m’attends pas...  
Cie la neige sur les cils 
Spectacle proposé dans le cadre du festival jeune 
public Prom’nons nous. Tarif unique : 5€ 
L’Asphodèle

  J E U D I  2 7  F É V R I E R   
Two Roots à 20h30 
Concert soul, blues. Tarif unique : 7€. Gratuit -10 ans  
L’Asphodèle

  D U  S A M E D I  1 E R  F É V R I E R  
A U  M E R C R E D I  3 0  A V R I L 
Uramado AR : le réveil des Tanukis 
Julie Stephen Chheng 
Exposition et parcours interactif dans toutes  
les médiathèques du réseau « 13 à la Page »

  V E N D R E D I  7  M A R S 
La terre tremble à 20h30 
Cie contrechamp. Théâtre.  
Tarifs : 14€ - abonné : 12€ - réduit : 9€ 
L’Asphodèle

  J E U D I  1 3  M A R S 
Piano Piano à 20h30 
Babx + Adrien Mondot 
Musique - Arts visuels. Tarifs : 14€ - abonné : 12€  
réduit : 9€ - gratuit -10 ans 
L’Asphodèle

  S A M E D I  1 5  M A R S 
Une Grande Journée de 10h à 18h 
Le numérique ludique, créatif, éducatif et artistique.  
Tout le programme à découvrir en février 2025 
L’Asphodèle

  S A M E D I  1 E R  M A R S 
Vierges maudites ! À 19h 
Cie Sentimentale Foule 
Spectacle, exposition et projet participatif autour du 
musée Albert Sevestre. Gratuit. Tout public dès 10 ans 
Les Digitales (Caden)

  D U  V E N D R E D I  2 1  M A R S  
A U  V E N D R E D I  6  J U I N 
Exposition : Ema Duval 
Broderies, créations textiles. Vernissage le 21 mars  
à 18h. Entrée libre et gratuite 
Les Digitales

 

La femme sanglier
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H é l è n e 

F R A G N A U D
Conseillère déléguée

Vie COMM U N A L E

C U L T U R E

Le spectacle « Épisode 6 » de l’humoriste Gilles Magnard, 

alias Sellig, a rencontré un franc succès, affichant complet le 

9 novembre 2024 (440 spectateurs).

Sellig

Lors du week-end du 12 et 13 octobre 2024, une trentaine 

de participants sont venus tester leurs connaissances au 

concours de dictée en duo. La conférence animée par les 

invités d’honneurs, Nono et Eugène Riguidel, qui ont partagé 

quelques anecdotes ponctuant leurs parcours respectifs, a 

également été suivie par une trentaine de personnes.

Les 57 auteurs, 2 éditeurs et le librairie, dont quelques habitués 

avec de nouveaux ouvrages, ont eu le plaisir d’échanger avec 

leurs fidèles lecteurs.

4ème salon du livre

Malgré un temps particulièrement instable en début de 

journée, la soirée annuelle de cinéma de plein air a eu lieu le 

24 août 2024, pour le plus grand plaisir des spectateurs du 

film « Les Petites Victoires ».

Le concours de palets qui précédait la projection s’est déroulé 

dans la bonne humeur, autour de 8 doublettes. 

Cinéma de plein air

L’un  
des derniers  

rôles de  
Michel Blanc

Retour sur les animations proposées
au cours du 2ème semestre 2024
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En avril dernier, la municipalité a accueilli en résidence l’artiste 

berricois Issouf Sanou, pour la préparation de son spectacle 

« Baro », un concert-conté autour des traditions africaines. 

Il nous avait alors présenté l’avancée de son travail avec 

quelques extraits, à l’occasion de sa sortie de résidence.

Il reviendra le 15 mars 2025 pour nous faire découvrir 

l’intégralité de son concert.

20h à la salle Le Verger - 10 euros

Issouf Sanou

Programmation
du 1er semestre 2025

15 mars 2025

L’Orchestre National de Bretagne (ONB) va venir à Berric pour 

la quatrième année consécutive. 

Les musiciens de l’ONB interpréteront une œuvre majeure dans 

l’histoire de la musique de chambre, le Trio pour cor, violon 

et piano de Brahms. Pour introduire cette composition clé du 

répertoire, ils ont décidé de mettre en lumière la virtuosité 

de trois grandes compositrices : Nadia Boulanger, son élève 

Jane Vignery et Amanda Röntgen-Maier, première femme à 

être diplômée en direction d’orchestre en Suède en 1872.

Le 10 mai 2025 à 20h30 à la salle Le Verger.

15€ en pré-vente et 20€ sur place. Gratuit pour les -12 ans.

ONB 10 mai 2025

Nadia Boulanger 
fut compositrice 
et pédagogue de 
nombreux grands 
compositeurs du  

20ème siècle

Le Salon d’art de Berric ouvrira ses portes du vendredi 18 au 

lundi 21 avril 2025.

Lors de cette 9ème édition, 28 artistes peintres, sculpteurs et 

graveurs accompagneront nos deux invités d’honneur Janick 

Vergé, peintre morbihannaise et Guy Le Gal, sculpteur 

costarmoricain.

Une diversité d’artistes régulièrement renouvelée qui ne 

manquera pas de susciter la curiosité d’un très large public.

Entrée libre de 10h00 à 18h00 à la salle Le Verger - Gratuit

Vernissage le samedi 19 avril à 18h00

9ème Salon d’Art

Du 18 au 21 avril 2025
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Vie COMM U N A L E

MÉD I AT H ÈQU E

Cet été à la médiathèque une console PS5 a été mise à la 

disposition des usagers pendant 3 semaines. Elle appartient 

à la malle numérique du réseau des médiathèques de 

Questembert Communauté. C’était une bonne occasion pour 

découvrir de nouveaux jeux-vidéos. De belles parties ont été 

disputées entre adolescents.

L’été à la médiathèque

Pour la sixième année la mairie et la médiathèque organisaient 

ce concours de nouvelles. Cette fois, il avait pour thème :  

« Jeux de village », en référence aux JO de Paris 2024. Nous 

avons reçu vingt-quatre nouvelles « Adultes », et deux en 

catégorie « Jeunesse », de toute la France. Nous attribuons 

trois Prix Adultes et deux Prix Jeunesse. Le jury a pris 

beaucoup de plaisir à lire ces nouvelles et a particulièrement 

apprécié la qualité de la rédaction.

Le palmarès pour le concours 2024 est le suivant :

   1er Prix : « L’homme de paille » de Chantal Rey, qui s’est vu 

attribuer 200€

   Prix de la médiathèque : « L’époque moderne » de Matis 

Aoustin qui a reçu100€

   Prix du jury : « Un projet pour l’humanité » de Marion 

Blondel, qui a également reçu 100€

   Prix Jeunes : « Jeux de billes » de Lou Le Sommer Mary 

de Berric et « L’ortolan et la peau du loup » de Mélis Obuk

Vous retrouverez toutes ces nouvelles sur le site internet 

de la mairie de Berric : https://www.berric.fr/palmares-

du-concours-de-nouvelles-2024/ ainsi que sur celui du 

réseau des médiathèques de Questembert Communauté :  

https://www.13alapage.qc.bzh

Concours de Nouvelles

La remise du Prix Cézam a eu lieu en novembre. Au classement 

national, Pauline Hillier a reçu le premier prix pour son roman 

« Les Contemplées ».

Prix Littéraire Roman Cézam

Face au succès des années précédentes, la médiathèque 

organise à nouveau le « Prix des Incos » en lien avec les écoles. 

Chaque niveau (maternelle, Cp, Ce1, Ce2-Cm1, Cm2) a donc 

reçu un lot de six livres offerts par la médiathèque. Les enfants 

auront le loisir de les dévorer, avant de délivrer leur verdict, 

lors du vote en mai prochain.

Prix des Incorruptibles

RÉSUMÉ   
À l’issue d’une manifestation  

à Tunis, une jeune Française est 
arrêtée et conduite à La Manouba,  

la prison pour femmes.  
Elle partage une cellule avec  

vingt-huit codétenues. Entre ces 
murs, c’est un nouvel ordre du monde 

qu’elle découvre, des règles qui lui 
sont dictées dans une langue qu’elle 

ne comprend pas.…  
Un roman autobiographique  

vibrant d’humanité.

FIL ROUGE NUMÉRIQUE
«Expo Uramado» du 1er février au 30 avril 2025

et la journée du 15 mars à l’Asphodèle

Plus d’informations «Vie intercommunale» 

en page 30

À venir en 2025
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Une rencontre est proposée
fin janvier 2025

É TAT C I V I L T R I B U N E 
DE S  OP POS I T I O N S

Berricoises, berricois,

Nous souhaitons à chacun d’entre vous, tous nos vœux 

de bonheur et de santé. Que cette année 2025 vous 

soit prometteuse faite d’épanouissements personnels et 

professionnels.

Nous adressons nos remerciements à tous les employés 

de la commune pour leur implication leur compétence et 

dévouement.

Aux bénévoles des associations, à nos commerçants, nos 

artisans, qui font vivre la vie locale et le développement 

de la commune de Berric, nous leur souhaitons réussite 

pour cette nouvelle année.

Nous souhaitons une bonne retraite à Joël Le Barillec et 

à Gildas Hellard un épanouissement dans son futur projet 

professionnel.

Pour ceux qui souhaitent échanger avec nous, une 

rencontre vous est proposée le 23 janvier de 19h à 21h 

au bar C Station.

P a t r i c i a  M O R E L  

C a r o l e  J O S S E T
&  S o l è n e  P I R A  L E  M O N N I E R 

Dyane POMMÉ 15/12/23

Thyam CELARD 26/12/23 

Lucy OILLIC COTTEN 05/01//24

Rayan LE NOCHER DOBRE 09/01/24

Martin LE MÉNACH 19/02/24

Milo KERJOUAN 14/03/24

Blanche EVAIN 09/04/24

Paul DIDIER 22/04/24

Louka TREHUDIC 26/04/24

Gabriel FLAGES 10/05/24

Jade MAHÉ 03/06/24

Marlonn VAQUETTE 06/06/24

Blanche KLIPFEL 10/06/24

Jade LE GARNEC 17/06/24

Alba ORJUBIN 19/06/24

Louise BERTHELIN 25/07/24

Aëla GRANDGEORGE 21/11/24

N A I S S A N C E S  F I N  2 0 2 3 / 2 0 2 4

Mikaël LE CADRE et Christelle COLLET 27/04/24

Peter LE POUL et Stéphanie CHESNEL 10/05/24

Mickaël PROVOST et Sophie LE NEVEU 18/05/24

Ruben SAWMYNADEN et Océane CHANDELIER 18/05/24

David TOUBLANT et Alice DEMANGE 25/05/24

Alexis GUILLOT et Claire DANIÉLO 05/07/24

Kyéran DANTO et Manuella WRIGHT 24/08/24

Nicolas DRUJONT et Julie LE PIRONNEC 07/09/24

Marie BANIEL et Benjamin LAMOUREC 21/09/24

Morgan BESCOND et Marion JEANNOEL 05/10/24

François PERROTIN et Josée BOUCHEZ 09/11/24

M A R I A G E S  2 0 2 4

René OGOR 31/01/24

Céline DELIGNY épouse CHANDELIER 03/02/24

Joël HABIG 06/02/24

Germaine DANIELO veuve LE BARILLEC 13/02/24

Anne-Marie PROVOST veuve LE CORRE 24/02/24

Marie STEVANT veuve GUÉGAN 12/04/24

Mathurin VALY 09/05/24 

Jean-Michel GUIBLIN 20/07/24 

Dominique FÉNELON épouse MOREL 12/08/24 

Jean-Claude SEGONDS 25/08/24 

Gérard VEILLAUD 02/09/24 

Odette RICHARD veuve GUYOMARD 17/09/24 

Simone LE GLUDIC veuve DEROUET 16/10/24 

Léon MAHÉ 03/11/24 

Ginette BEAUBEAU 14/11/24

Gérard COMMEAU 18/11/24

D É C È S  E T  T R A N S C R I P T I O N S  
D E  D É C È S  2 0 2 3 / 2 0 2 4 
(personnes domiciliées à Berric et décédées hors de la commune)
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Vie I N T E R COMM U N A L E

QU E ST E M B E RT  
COMM U NAU T É

Questembert Communauté propose un dispositif d’aide à l’achat de 

couches lavables pour bébé. Les familles qui le souhaitent peuvent 

les tester gratuitement avant une éventuelle acquisition.

Plus saine, plus économique, plus écologique, la couche lavable 

pour bébé a de nombreux atouts pour séduire les parents de jeunes 

enfants.

Soucieux d’accompagner les familles, les élus ont fait le choix de 

proposer deux aides aux familles qui souhaitent sauter le pas mais 

hésitent encore. Elles s’adressent aux parents d’enfants de 0 à 3 ans 

résidant sur le territoire de Questembert Communauté.

Vous pouvez donc tester gratuitement, pendant 1 mois, des couches 

lavables. Un kit de 20 couches est mis à disposition. De plus chaque 

famille bénéficie de conseils personnalisés pour le choix des couches, 

les modalités d’entretien, etc.

En outre, l’intercommunalité propose toujours une aide financière de  

20 % (plafonnée à 150€) sur le montant d’acquisition d’un kit de couches 

lavables. Ces deux aides peuvent être utilisées indépendamment ou 

cumulées entre elles ; au choix des familles.

Couches lavables

À partir du 1er janvier 2025, Questembert Communauté proposera un service de 

conseil en rénovation de l’habitat avec de nouvelles prérogatives. Outre la rénovation 

énergétique, ce service pourra également dispenser des conseils pour l’adaptation du 

logement face à la perte d’autonomie.

Service gratuit et indépendant, l’espace conseil France Rénov’ s’adressera aux 

particuliers ayant des projets de rénovation énergétique ou d’adaptation de l’habitat 

face à la perte d’autonomie.

Une information-conseil sur les projets d’énergies renouvelables des particuliers, de rénovation en vue d’une adaptation au 

changement climatique, de qualité de l’air intérieur en lien avec les projets de rénovation, sera toujours assurée par les équipes. 

L’espace conseil France Rénov’ fournira également une aide aux acteurs du petit tertiaire privé, qui disposent de locaux de moins 

de 1 000 m², pour leur projet de rénovation énergétique.

Plus d’informations sur www.questembert-communaute.fr

Espace conseil France Rénov’

Pour bénéficier de ces aides il faut :

   Habiter sur le territoire de Questembert  

Communauté et être inscrit  

au service déchets (justificatif de domicile de moins de 3 mois)

  Avoir un enfant de moins de 3 ans (extrait d’acte de naissance ou copie du livret de famille)

  Remplir le contrat téléchargeable sur www.questembert-communaute.fr, rubrique déchets

Pour finaliser le dossier, prenez rdv auprès du service déchets au 02 97 26 10 21 ou sur dechets@qc.bzh

Kit d’essai  
GRATUIT  
avant une  
éventuelle  
acquisition

Aides financières
à l’achat
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QU E ST E M B E RT  
COMM U NAU T É

Questembert Communauté, par le biais de l’ADIL, informe et 

conseille gratuitement toutes les personnes se trouvant dans 

des situations de logement indigne ainsi que les copropriétés 

qui ont des projets de rénovation.

Permanence ADIL : le 2ème vendredi du mois de 9h30 à 12h30 

au siège de Questembert Communauté (8 avenue de la Gare 

56230 Questembert), uniquement sur rdv au 02 97 47 02 30

Habitat indigne et copropriétés

Depuis le 1er janvier 2024, le tri des biodéchets s’est généralisé 

en France. Déchets de cuisine, du potager, végétaux, tous les 

biodéchets doivent désormais être triés par les habitants. 

Cette nouvelle obligation vise à faire disparaître ces 

déchets valorisables des poubelles d’ordures ménagères 

des particuliers et à les reconsidérer comme une ressource 

(enrichissement des sols, production d’énergie).

Questembert Communauté accompagne ce geste de tri 

depuis plusieurs années avec la mise à disposition de 

composteurs pour tous les habitants du territoire ainsi que des 

actions de prévention à une meilleure gestion de ces déchets 

valorisables. 

Dans le courant du premier semestre 2025, l’intercommunalité 

proposera un nouveau service pour les foyers sans jardin. 

Des collecteurs collectifs de biodéchets en apport volontaire 

seront installés dans chacune des 13 communes du territoire. 

À la mise en place de ces nouveaux équipements, une 

communication spécifique sera faite auprès des foyers 

concernés.

Biodéchets

Les logeurs sont dans l’obligation de déclarer mensuellement 

au service «taxe de séjour» de l’office de tourisme 

intercommunal le nombre de nuitées réalisées dans leur 

établissement même si aucune location n’a été effectuée.

La taxe de séjour est perçue pour tous les types 

d’hébergements touristiques (hôtels, résidences, meublés de 

tourisme, chambres d’hôtes, villages vacances, terrains de 

camping, hébergements en attente de classement, etc.). Les 

logeurs perçoivent cette taxe qu’ils reversent ensuite chaque 

quadrimestre. 

Le produit de cette taxe est intégralement dédié au 

développement touristique du territoire. Il participe au 

financement des actions de promotion et de communication 

de la destination touristique. 

Taxe de séjour

Pour les découvrir : https://www.rochefortenterre-tourisme.bzh/app/uploads/rochefort-en-terre/2024/07/Taxe-de-sejour-

Questembert-Communaute-Tarifs-2025.pdf

Les personnes mineures, les contrats saisonniers employés dans les communes et les personnes bénéficiant d’un logement 

d’urgence ou d’un relogement temporaire sont exemptés de la taxe de séjour !

Informations et déclaration des hébergements : https://www.rochefortenterre-tourisme.bzh/espace-pro/la-taxe-de-sejour/

Contact Office de Tourisme « Rochefort-en-Terre Tourisme » - 02 97 26 56 00

Les tarifs évoluent en 2025

DEMANDEZ VOTRE COMPOSTEUR ! 
Vous avez un jardin et vous ne disposez pas de composteur individuel ?  

Obtenez-en un gratuitement en prenant rendez-vous auprès du service 

déchets : 02 97 26 10 21 ou en écrivant à dechets@qc.bzh
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Vie I N T E R COMM U N A L E

Besoin d’un espace d’écoute, de parole, de conseils ? 

Le Point Accueil Écoute Jeunes (PAEJ)  s’adresse :

   Aux jeunes de 12 à 25 ans, souhaitant rencontrer rapidement 

un professionnel pour parler (mal-être, problèmes de 

scolarité ou d’insertion, vie familiale, relations amoureuses, 

questionnements)

   Aux parents qui s’interrogent sur leur rôle éducatif, sur 

l’adolescence…

Le PAEJ vous accueille à QUESTEMBERT, dans les locaux de la 

Maison Pop, rue Grimaud (près de Carrefour Market) le mercredi 

de 14h à 17h30

D’autres accueils sont possibles à Vannes, Grand-Champ et 

Muzillac. Vous pouvez contacter Mme Guehennec : ✆ 

06 80 63 97 18 - paej.paysdevannes@cap-avenir.org

PAEJ

Exposition : 

«Uramado, le réveil des Tanukis»

Du 1er février au 30 avril 2025, dans les 13 médiathèques du réseau 

«13 à la page»

PARTEZ EN QUÊTE DES TANUKIS
Certaines médiathèques abritent les Tanukis de nuit, pour découvrir votre 

élément, d’autres accueillent les Tanukis de jour, qui révèleront votre  

animal-totem. Réveillez-les grâce à la réalité augmentée !

Serez-vous singe de feu ou poulpe de glace ? Découvrez-le en visitant nos 

médiathèques !

Plus d’infos sur www.13alapage.qc.bzh

Fil rouge numérique

Une exposition
interactive et poétique

L’accueil est 
anonyme,  

confidentiel  
et gratuit
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Pour pouvoir  
maintenir son  
offre d’accueil,  

le département a 
besoin de recruter 

de nouveaux 
candidats !

Pour tout savoir sur les différentes  

étapes pour devenir assistant familial,  

rejoignez-nous sur assfam.morbihan.fr 

assfam56@morbihan.fr 

Le recensement citoyen
est obligatoire

Tous les citoyens français âgés de 16 à 25 ans doivent obligatoirement 

effectuer leur recensement citoyen, en ligne ou en mairie. 

Il doit être fait dans les 3 mois qui suivent le 16ème anniversaire, à la 

mairie ou sur internet.

Il permet d’obtenir une attestation de recensement, d’être 

convoqué à la Journée Défense et Citoyenneté (JDC) et d’être inscrit 

automatiquement à 18 ans sur les listes électorales.

L’attestation de recensement permet de s’inscrire à un examen 

(brevet d’études professionnelles, baccalauréat, etc.) ou un concours 

administratif en France avant l’âge de 18 ans.

Vous pouvez effectuer cette formalité à la mairie de Berric ou en 

ligne. Il faudra dans les deux cas fournir les documents suivants :

   Carte nationale d’identité ou passeport valide 

    Livret de famille à jour 

    Justificatif de domicile 

     (uniquement dans le cas d’une inscription en mairie)

Pour en savoir plus : 

https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F870

Le recensement citoyen

Devenir assistant familial, un métier au service des enfants confiés à l’Aide Sociale à l’Enfance (ASE) : un assistant familial est un 

professionnel salarié qui accueille à son domicile durant des périodes variables des enfants et/ou des jeunes majeurs âgés de 0 à 

21 ans suite à des mesures de protection.

Ces placements ont pour but de leur offrir toutes les conditions favorables à leur développement en leur apportant des garanties 

éducatives, affectives, et relationnelles. Ces enfants fragilisés doivent trouver en famille d’accueil un cadre sécurisant.

Sous l’autorité des inspecteurs de l’aide sociale à l’enfance, les assistants familiaux travaillent avec une équipe pluridisciplinaire 

engagée dans le suivi de l’enfant. Ils assurent le lien entre les besoins de l’enfant et les équipes de l’aide sociale à l’enfance pour 

garantir toutes les conditions favorables à son épanouissement.

Un métier porteur de sens qui fait appel à de grandes qualités humaines et éducatives. Pourquoi pas vous ?

Recrutement assistants familiaux

Vie I N T E R COMM U N A L E

D I V E R S
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Vie D E S  É CO L E S

L A  LU N E  V E RT EL A  LU N E  V E RT E
É CO L E  P U B L I Q U E

Cette année, nous accueillons 118 élèves 
de la toute petite section au CM2, avec 
une équipe pédagogique quelque peu 
renouvelée. Nous souhaitons la bienvenue 
à Myriam Guiheneuf.

Classe 1 :   TPS-PS-MS avec Manureva Février, Myriam Guiheneuf 

et Colette Payen (ATSEM)  

Classe 2 :  MS-GS avec Estelle Le Priol et Annie Burban (ATSEM)

Classe 3 :  CP-CE1  avec Estelle Vigouroux

Classe 4 :  CE2-CM1 avec Magali Brient et Myriam Guiheneuf 

Classe 5 : CM2 avec Sabrina Hedan

Directrice : Magali Brient, déchargée le jeudi

AESH : Nicolas Coursier

Organisation pédagogique

L’un des objectifs est de susciter l’éveil des enfants aux 

différents arts dès leur plus jeune âge : la musique, la danse, 

la peinture, le théâtre…

En mars prochain, Issouf Sanou, artiste et papa d’élèves de 

l’école, interviendra dans chaque classe avec son collègue 

musicien pour initier les enfants à ces arts divers. Pour 

finaliser ce projet, un spectacle commun, avec la participation 

de toutes les classes, dont le fil conducteur sera un conte du 

Burkina Faso mis en scène, sera présenté devant les familles 

le mardi 25 mars à la salle Le Verger, à 18h30.

Projet : « Les arts »

Le projet fédérateur de l’année
« Les arts » 
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Il est possible d’inscrire dès à présent votre enfant pour 

la rentrée 2025-2026. Il faudra vous munir du livret de 

famille et d’un justificatif de domicile. 

Une soirée portes ouvertes sera organisée le vendredi  

14 mars de 17h à 19h. Au programme : visite des classes, 

productions des élèves, rencontre avec les enseignantes.

ec.0560677g@ac-rennes.fr

Inscriptions 
et Portes ouvertes 

  La participation aux prix des incorruptibles 

  Le salon du livre avec rencontre d’auteurs 

  La participation à Cinécole : 3 films par cycle dans l’année

  Le salon d’art

  La visite de musées 

  La fréquentation régulière de la médiathèque

Rendez-vous culturels

Les CM2 ont eu l’immense chance de pouvoir participer le 

mardi 3 septembre dernier, aux jeux paralympiques à Paris. 

La classe a assisté à l’épreuve d’escrime au Grand-Palais. 

C’était fort et très inspirant ! Puis une visite à pied, reliant les 

principaux grands  monuments de la capitale, avec un détour 

pour voir la vasque, a permis à tous de découvrir Paris. C’était 

une superbe journée !

L’activité « natation » est reconduite pour les CP CE1 CE2 et 

CM1 de mars à juin 2025.

Le Cross de l’école a eu lieu autour de l’étang de Berric le  

18 octobre. 

Une sortie vélo du CP au Cm2 sera organisée en juin prochain.

Sport

   Intervention de la Communauté de communes pour des 

animations sur le thème de l’environnement : tri des 

déchets et visite du centre de tri au Poulfanc en janvier 

(classe CE2/CM1 et CM2) et animation compostage en 

mars (classe CP/CE1 et CE2/CM1) 

  Sensibilisation à la sécurité routière

  Initiation aux gestes de premiers secours pour les CM2

   Intervention sur la prévention : usage des réseaux sociaux, 

lutte contre le harcèlement

Citoyenneté et bien vivre ensemble 

CLASSE DÉCOUVERTE    
Cette année, la classe  

de PS et MS partira au parc 
animalier de Branféré  
les 3 et 4 mars 2025
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Vie D E S  É CO L E S

S A I N T  T H U R I AUS A I N T  T H U R I AU
É CO L E  P R I V É E

Pour débuter cette année scolaire, les élèves de CM2 se sont 

rendus à Paris, le mardi 3 septembre, pour assister à des 

épreuves de Cecifoot (foot à l’aveugle) au parc de la Tour 

Eiffel, grâce à la mairie de Berric. 

Après un trajet en train au départ de Vannes, les CM2 ont 

assisté à deux matchs de Cecifoot. Bien qu’il soit nécessaire 

d’être silencieux durant le jeu, l’ambiance était au rendez-

vous ! Après les matchs, les élèves ont pu visiter Paris à pied, 

et se rendre à la vasque olympique, qu’ils ont observée de loin. 

Il était déjà temps de rejoindre la gare pour rentrer à Vannes… 

mais les élèves ont gardé de précieux souvenirs de cette 

journée.  

CM2 aux Jeux Paralympiques

Chaque année, les élèves de la TPS au CM2 coopèrent le 

temps d’un jeu sportif de l’UGSEL56. Cette année, les élèves 

ont joué à « Coach ta forme », un jeu qui permet de développer 

l’ensemble des actions motrices. Ce temps de jeu coopératif 

est l’occasion pour nos plus grands de l’école de jouer avec 

les plus petits ! 

Rentrée avec l’UGSEL

Comme chaque année scolaire, nous essayons de faire 

découvrir aux élèves de nouvelles pratiques sportives, en plus 

de la piscine et des séances de sport à l’école. Cette année, 

les élèves de la GS au CM2 auront la chance de réaliser un 

cycle de tennis. Pour ces interventions, c’est Flavien Lalys, 

animateur sportif au comité départemental de tennis, qui sera 

en charge des séances. 

Découverte du tennis

Un jeu qui permet de développer
l’ensemble des actions motrices

34



Chaque année, l’équipe enseignante décide de travailler autour d’un thème, commun à l’ensemble des classes. Cette année, nous 

avons décidé de réviser les grands classiques de la littérature jeunesse avec un thème sur les « Contes et Légendes ». 

Nous découvrons à chaque assemblée des élèves le travail des uns et des autres en rapport avec notre thème d’année. De plus, les 

interventions et les sorties scolaires sont réalisées à partir de ce thème. 

Thème de l’année 2024-2025 

Après une période de campagne dans chaque classe, les 

délégués ont été élus. 

Pour la classe de GS-CE1, ce sont Mia Mariello et Sacha Le 

Sommer qui ont été élus par leurs camarades. 

Pour la classe de CP-CE2, Loris Mahuas-Monfort, Laurine Rio, 

Valentin Le Fouille Lorcy et Léonie Kerviche assureront cette 

mission. 

Enfin, Faustine Kerviche, Maël Dagorne, Alba Martinon et Kaïs 

Masson sont les délégués de la classe CM1-CM2. 

Avec l’ensemble de l’équipe enseignante, nous aurons 

l’occasion de rencontrer ces délégués lors des conseils de 

délégués, afin d’étudier ensemble les demandes des élèves 

de l’école. 

Ces délégués ont été présentés lors de la première assemblée 

des élèves. Les deux premières assemblées des élèves leur ont 

permis de présenter des réalisations à l’ensemble de l’école. 

Les élèves nous ont présenté leurs sorcières effrayantes, le 

chant appris sur le Loup…

Délégués et assemblées des élèves

L’équipe enseignante de l’école Saint Thuriau a décidé 

d’impliquer l’ensemble des classes dans un projet art, avec 

plusieurs écoles du réseau et le collège St Joseph-La Salle 

de Questembert. Pour ce projet, les élèves de la TPS au 

CM2 réaliseront des « Chimères », qui passeront et seront 

complétées dans l’ensemble des classes participantes au 

projet. L’exposition aura lieu à l’école Saint Thuriau à la fin de 

l’année scolaire.

Projet « Conseil École Collège »

Afin que chaque élève puisse partir dans le cadre d’une classe 

découverte durant sa scolarité, les élèves du CE1 au CM2 

partiront la semaine du 23 au 27 juin 2025 en Auvergne. 

Cette semaine de classe verte sera l’occasion pour les écoliers 

de découvrir la nature et la biodiversité de la région. Ainsi que 

les sites emblématiques tels que Vulcania !

Voyage scolaire

Avant Après

Les travaux ont commencé avec la réalisation des peintures de 

la classe de TPS-PS-MS durant l’été 2024. Ils se poursuivront 

dans l’année dans les autres classes de l’école. 

Le projet de rénovation du préau et de la cour élémentaire suit 

son cours. Nous œuvrons avec les parents d’élèves bénévoles 

pour qu’un nouveau préau puisse profiter prochainement aux 

élèves de l’école. 

Travaux

   Portes ouvertes : vous souhaitez découvrir notre école ? 

Vous pourrez la visiter et découvrir l’ensemble de l’équipe 

pédagogique, le vendredi 14 mars, lors de nos portes 

ouvertes (17h-19h). 

   Carnaval : les élèves de l’école Saint Thuriau déambuleront 

dans les rues de Berric le vendredi 4 avril à partir de 10h30. 

   Rencontres sportives avec les écoles du réseau : les élèves 

de chaque cycle participeront aux rencontres sportives des 

écoles du réseau. 

   Sortie scolaire à Brocéliande : nous réservons aux élèves 

de TPS au CP des sorties et animations durant la semaine 

de voyage scolaire des plus grands. Dans le cadre de notre 

thème « Contes et légendes » les élèves partiront une 

journée (jeudi 26 juin) dans la forêt de Brocéliande pour 

des activités de marionnettes, de poterie et une visite des 

bois avec un conteur.

À noter dans votre agenda
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QUAND L’ASBL 
DEVIENT L’US ALBD
« Anticiper c’est prévoir », 

voici la principale raison 

pour laquelle les clubs de 

football de l’AS Berric-

Lauzach et de Damgan-

Ambon Sport ont pris la 

décision de fusionner.

Une décision forte, pas 

facile à prendre, mais 

nécessaire. L’intérêt étant de développer et pérenniser le 

football dans ces quatre villes proches les unes des autres, 

elle favorisera la pratique de ce sport à nos licenciés dans les 

meilleures conditions.

Plusieurs réunions entre les dirigeants des deux clubs ont eu 

lieu pour évoquer les points de vue de chacun, mais aussi avec 

les licenciés.

Après validation auprès de toutes les instances du football, 

nous avons commencé à créer un nouvel organigramme ainsi 

qu’une nouvelle organisation qui commence aujourd’hui à 

porter ses fruits. À ce jour nous sommes plus de 180 licenciés 

répartis dans l’ensemble des catégories.

Le club a inscrit des équipes dans chaque 

catégorie U6 à U13.

Concernant le foot à 11 (U14 à U18) nous 

faisons toujours partie du groupement 

du pays de Muzillac, avec également les 

communes de Le Guerno, Noyal-Muzillac et 

Muzillac,

45 joueurs seniors viennent compléter les 

effectifs ainsi que 25 joueurs vétérans.

Nous restons à l’écoute de toute 

personne intéressée pour nous rejoindre, 

(encadrement, bénévole lors des matchs du 

samedi ou du dimanche, arbitrage bénévole 

ou officiel) n’hésitez pas à rejoindre un club 

qui commence à se construire sur des bases 

qui sont déjà solides.

Bonne et heureuse année 
2025 à tous !
Stéphane Triballier

asbl.strib@orange.fr

06 12 25 17 10

US ALBD

Vie AS SO C I AT I V E

S PO RTS
LES AVANTAGES DE CETTE FUSION SONT MULTIPLES 

   Une mutualisation des infrastructures (4 terrains en herbe,  

2 salles de sports), elles permettront une continuité de 

l’exercice en période hivernale (rotation des terrains pour 

éviter de trop les abîmer)

   Un effectif d’encadrement et de bénévoles plus 

conséquent, permettant de meilleures conditions d’accueil 

et de formation, qui correspondent à une association bien 

structurée.

   Une révision à la hausse des ambitions sportives dans les 

années à venir

   Une mutualisation des événements et manifestations 

(repas, tournois, fête de la mer, vide grenier, etc.)

  Un sponsoring plus élargi

À noter  
sur votre agenda : 
rougail saucisses  

le samedi  
8 mars 2025  

à la salle  
Le Verger
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L’année de gym a bien démarré avec 

Angèle notre nouvelle coach sportive, très 

appréciée par nos adhérents. 

Quelques places sont encore disponibles 

pour les cours du jeudi soir.

N’hésitez pas à vous renseigner auprès de :

Aimée 06 41 92 18 79

Isabelle 06 61 21 98 54

Gym détente

LE CLUB FÊTE SES  
20 ANS CETTE SAISON.

Il est composé pour cette 

saison (2024/2025) de 12 

catégories : deux groupes 

Babys, U9 mixte, U11F/G, 

deux U13F, U13G, U15F, 

U15G, seniors F et loisir H. 

Nos licenciés ont pu 

retrouver le chemin de la 

compétition dès le mois de 

septembre pour disputer la première phase.

Nous nous sommes regroupés pour les catégories U13F2, 

U15F et U15G avec les clubs de Sulniac et Questembert.  

Quelques dates événementielles à retenir :

   Le goûter de Noël a été organisé le 14 décembre pour les 

babys et U9. Ils ont pu faire découvrir la pratique du basket 

à leurs amis. 

   Le samedi 8 février 2025 nous avons le plaisir de vous 

annoncer notre traditionnelle soirée tartiflette à la salle  

Le Verger à Berric,

   Le vendredi 14 mars le club propose d’aller voir le match 

de l’Hermine de Nantes contre Châlons-Reims. Transport 

en bus. 

   Un tournoi de palets sera organisé courant avril/mai à une 

date à définir.

   Le club organisera la journée tournoi des familles le 

samedi 14 juin. 

Merci à tous ceux qui s’investissent dans la vie du club : 

parents, joueurs, coachs, membres du bureau et sponsors.

Le club Elan Basket Berric Lauzach vous souhaite une très 

belle année 2025.

Pour tous renseignements, vous pouvez contacter le Président 

Erwan Le Jallé au 0625621835 ou erwan.lejall@gmail.com 

ou le Co-président Gwénael Le Moing au 0663493049 ou 

lemoing.gwenael.56@gmail.com

Vous pouvez suivre la vie du club via Instagram   ebbl_

Elan Basket Berric Lauzach

Trois équipes  
de l’EBBL avec leurs 
sponsors berricois  
«Les jolies pierres  

de Cathy»,  
«Christine Conduite»  

et «Rep’Auto»
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VOUS CHERCHEZ UNE ACTIVITÉ SPORTIVE POUR VOUS OU VOS ENFANTS ?
Nous vous proposons de la Danse, de l’Art du déplacement, du Badminton et de la Zumba. 

Tous ces cours sont dispensés hors vacances scolaires.

Pour la Danse modern/jazz, les lundis :

  Les maternelles et les 6/8 ans de 17h à 18h,

  Les 8/10 ans de 18h à 19h, 

  Les collégiennes de 19h à 20h 

Pour la Zumba, également les lundis de 20h à 21h.

Les cours de Danse et de Zumba sont dispensés 

par Anne-Laure Botherel, professeure diplômée.

Pour l’Art du déplacement (anciennement Parkour), les mercredis :

  De 9h à 10h pour les enfants de 4 ans, 

  De 10h à 11h pour les enfants de 5 ans,

  De 11h à 12h30 pour les enfants de 6 à 8 ans,

  De 13h30 à 15h pour les enfants de 9 à 11 ans

  De 15h à 16h30 pour les enfants de 12 à 17 ans. 

Les cours d’Art du déplacement sont dispensés par Yves Bozec, 

de l’ADD de Ploërmel.

Pour le badminton, les jeudis de 19 à 22 h. 

Les cours sont gratuits, il faut juste apporter une boîte de volants.

Vous y serez accueillis par Antoine Vitré et Emmanuel Provost. 

Contact : fsc56230@gmail.com 

Une nouvelle édition de la Verda trail est en préparation ! Après une édition 2024 pleine 

d’émotions et d’hommages pour Anthony et Gillou, toute l’équipe est très heureuse de vous 

retrouver les vendredi 4 et samedi 5 avril 2025. 

Quatre courses seront proposées pour cette édition. Des courses traversant la campagne 

berricoise, mais aussi, pour la distance la plus longue, des passages dans les communes 

voisines. Et comme le veut la tradition de la Verda trail de Berric, des passages dans les 

ruisseaux et dans la boue.

La 13ème édition sera également marquée par le retour de la soirée festive le samedi soir.

Une fête sportive et populaire qui ne pourrait 

pas être possible sans l’implication de plus 

de 180 bénévoles chaque année. Merci à 

eux ! 

Si vous souhaitez rejoindre notre équipe de 

bénévoles pour nettoyer les chemins, tenir 

un stand sur le village, être signaleur sur le 

parcours, n’hésitez pas à nous contacter à 

l’adresse suivante : verdatrail@gmail.com.

Un grand merci également à nos sponsors 

qui soutiennent la Verda ainsi qu’aux 

nombreux propriétaires qui acceptent le 

passage des courses sur leurs parcelles.

Nous avons déjà hâte de vous retrouver les  

4 et 5 avril 2025 sur le parking de la salle 

Le Verger ! 

Foyer Socio Culturel Berric-Lauzach

Verda trail Berric

Vie AS SO C I AT I V E
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Merci encore à tous d’avoir répondu « PRÉSENT » pour le Berrithon 2024.

Quelle journée du 30 novembre nous avons passée !

La population de Berric et des alentours a bien répondu présente à cette édition 2024.

Merci à tous d’avoir participé à ce Berrithon. Grâce à vous, nous allons pouvoir reverser au 

téléthon environ 4500 euros soit quelques centaines d’euros de plus que l’année dernière. 

Merci à tous les bénévoles, familles et amis sans qui n’aurions pas pu le faire, et merci à toutes 

les personnes qui sont venues donner de leur temps dans l’après-midi pour faire vivre cette 

journée au rythme des balades tracteurs, camions, motos, poneys...

Notre repas et notre soirée dansante ont attiré la foule, et nous sommes heureux de savoir que 

les gens se sont amusés et reviendront l’année prochaine.

Berrithon

D I V E R S

Vie AS SO C I AT I V E

LE THÉÂTRE C’EST BIENTÔT ! ILS SONT PRÊTS ! 
Depuis le premier lundi de septembre les joyeux acteurs de Pause Comédie se retrouvent  

pour répéter les 3 actes de la pièce « Poker pour l’Australie ». 

La synopsie ? Michel vient de perdre une très grosse somme d’argent au poker en face 

d’un Sicilien pas commode. Le problème est que sa femme Yolande ne soupçonne même 

pas qu’il joue. Le Sicilien débarque pour réclamer son dû, et Michel va devoir le faire 

passer pour un ami de régiment. À sa grande stupéfaction, Yolande l’invite à dîner le soir 

même avec leurs amis Jean Claude et Odette. La soirée s’annonce mouvementée entre 

un flic soupçonneux et sa godiche de femme, une jeune fille de la cité, une belle-mère 

complètement sourde et une domestique portugaise toujours de mauvaise humeur. Et plus 

Michel ment, plus il va s’enliser dans le mensonge. 

Venez voir comment Michel va se sortir de ce guêpier dans lequel il s’est fourré et vous 

passerez un excellent  moment en compagnie de comédiens enthousiastes et plein 

d’entrain.

Du social, des rencontres, du bien-être et des rires à la salle « Le Verger »  à Berric  

les vendredis 24 et 31 janvier ainsi que les samedis 25 janvier et 1er février à 20h30, et les 

dimanches 26 janvier et 2 février à 15h00

À partir du 7 janvier 2025 les billets (6€ adulte et 3€ enfant) seront en vente : 

   Dans les commerces de Berric : bar le Bol d’or et Épicerie Le Panier berricois, et ceux de  

Lauzach : bar le Bok’al et Boulangerie Le fournil ,

  Via la plateforme Hello Asso,

   Avec les enfants des écoles de Berric et Lauzach à qui nous 

redistribuerons de l’argent en fonction des ventes

Il est possible de réserver par mail pausecomedie@outlook.fr 

ou par téléphone au 06 52 63 65 35 entre 18h et 20h mais pour 

faciliter notre organisation, merci de privilégier la prévente.

En attendant de vous offrir du bon temps, toute l’équipe de 

Pause Comédie vous adresse ses meilleurs vœux pour 2025.

Pause Comédie

TICKETS

Afin de continuer dans cette lancée l’équipe du Berrithon vous attend nombreux pour 

l’édition 2025 qui aura lieu le samedi 6 décembre. Bloquez déjà la date !

Rappelez-vous que si le téléthon ne dure qu’une journée la maladie c’est pour la vie !

Si vous souhaitez être bénévoles, n’hésitez pas à vous faire connaître.

Contact : Géraldine Cadoret - 06 99 56 50 76 - leberrithon@gmail.com 

  Le berrithon

Édition 2025
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Pour les entreprises, particuliers, gentils donateurs, 

qui souhaiteraient participer en nous soutenant 

financièrement : associationlavachefolle@orange.fr

D’ores et déjà merci ! 

Merci les bénévoles, merci les partenaires !

DU CONCERT DE 2024 À LA PROCHAINE ÉDITION DE 2025
Samedi 21 septembre 2024, salle Le Verger à Berric, magnifique édition, 

la septième dans l’histoire de l’association :

  60 bénévoles

  Des artisans présents sur site

  Des partenariats de ouf, avec 44 entreprises à nous soutenir ! C’est juste énorme !

  Trois groupes dont deux ultra-locaux Babachagg et Charleen, et en tête d’affiche, les Rennais de Monty Picon ! 

Babachagg, textes ciselés sur ambiances rock saturées, Charleen et son atmosphère power rock teintée de poésie et enfin les 

Monty Picon, du punk déjanté cuivré avec un spectacle à la hauteur de leur talent immense ! Festive et joyeuse fut cette soirée ! 

Dans le prolongement des années précédentes, le côté gourmand de la soirée a lui aussi fait saliver les spectateurs qui semblent 

avoir bien compris qu’il vaut mieux ne pas avoir mangé avant de venir !  Un nouveau sandwich chaud, toujours des frites maison 

avec les bonnes pommes de terre berricoises, et bien entendu de la charcuterie, du fromage et des huîtres ! On reste sur notre 

concept « soyez rockeur, soyez gourmand », et nous l’assumons jusqu’à reconduire notre production de bière avec la Meuh, brassée 

encore cette année en collaboration avec la Brasserie Brume Horizon de Questembert… 

Pour 2025, la Vache Folle sera de retour le samedi 20 septembre !  

Particularité non négligeable, en 2025, nous fêterons les 10 ans de notre vache ! 

Eh oui déjà 10 ans ! 

10 ans, 8 concerts…. 21 groupes à avoir joué sur le plateau du Verger  et bientôt 24 ! 

Berric, c’est Berric n’roll !!!!!!

Pour nos 10 ans nous souhaitons fêter dignement cet évènement, avec une programmation 

résolument rock, déjà calée par nos deux programmateurs  mais nous voulons aussi que 

cet évènement soit une fête encore plus enjouée que d’habitude ! On compte sur vous pour 

réserver la date !

La vache folle

3ÈME SALON INTERNATIONAL DE PASTEL 
À BERRIC
Il se tiendra du 7 au 15 juin 2025 à la salle Le Verger.

Ouvert tous les jours de 10h30 à 13h et de 14h à 19h 

(entrée libre).

L’invité d’honneur sera Jacob Aguiar, maître  

pastelliste américain. Environ 150 tableaux seront 

exposés. Des démonstrations et des stages seront 

programmés du 7 au 15 Juin 2025.

Art du pastel en France

Nous proposons  
des stages de pastel sec ouverts  

aux débutants et confirmés  
à la salle communale de Berric.

Intervenants :
Sylvie Poirson (France) : 1 et 2 mars

Corinne Caillé (France) : 8 mars
Siddick Nuckcheddy (Île Maurice) :  

12,13 et 14 avril
Pour nous contacter :

secretariat@artdupastelenfrance
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Bravo ! Nos cendriers se remplissent...

Étonnante cette entrée en matière, non ? Nous aurions aussi pu dire « Si nous ne prenons pas soin 

de nos poumons ; prenons soin de la planète ! »

Et oui, MégoCycle, la dernière activité dans laquelle s’est lancée l’association berricoise Tricycle, 

trouve tout son sens dans la collecte des mégots de cigarette, afin qu’ils ne se retrouvent plus à✆ 

terre, polluant pour de nombreuses années nos sols et océans... mais qu’ils soient recyclés en 

mobilier urbain, par exemple.

Pour rappel, 3 cendriers (et bientôt plus) sont à votre disposition : à la maison médicale, à la buvette du terrain de foot et à la 

salle culturelle Le Verger. Attention, ce ne sont pas des poubelles et ils ne doivent recevoir que des mégots. Nous vous invitons à 

y déposer également ceux que vous aurez préalablement collectés à votre domicile (attention au stockage, ce sont des déchets 

dangereux).

Nous sommes fiers d’avoir remis, le 15 octobre dernier, à notre partenaire et recycleur MéGo!, 2kg de mégots contre 100g le 

trimestre précédent... Sans vous inciter à fumer, bien sûr, nous pensons que nous pouvons faire mieux... Alors plutôt que des 

paroles... des actes ! Et tous à nos cendriers !

Les Amis de l’étang

Tricycle

Les tarifs pour 2025 restes inchangés :

   Carte année adulte 80€,  

moins de 12 ans 40€

   Carte à la journée adulte 10€,  

moins de 12 ans 5€

   Carte mi-saison  

du 1er juillet au 1er décembre :  

adulte 50€, jeune 25€

Les Amis de l’Étang est une association de pêcheurs qui compte plus de 80 adhérents, 

les 9 membres qui constituent le CA sont très actifs pour la faire vivre.

Notre loisir se pratique autour des deux étangs communaux de Berric. Ils sont alimentés par des 

sources naturelles et l’eau y est de très bonne qualité ce qui permet à de nombreuse espèces 

de poissons d’y vivre. On peut y pêcher : gardons, rotengles, tanches, perches, goujons, carpes 

et anguilles. Quelques black bass ont rejoint le petit étang en 2023.

Deux autres espèces nuisibles et invasives ont aussi colonisé les eaux : la perche soleil et 

l’écrevisse de Louisiane, que nous nous employons à éradiquer.

Pour maintenir l’équilibre de toutes ces espèces nous procédons à des empoissonnements chaque fin d’année. Ainsi en décembre 

ce sont 70kg de jeunes carpes qui ont été lâchées. Carpes et black bass se pêchent en « No Kill », pratique qui consiste à relâcher 

les poissons vivants.

Pour agrémenter nos parties de pêche et pour le plaisir du plus grand nombre, des lâchers 

de truites sont réalisés régulièrement : plus de 900kg en 2024  ! Cette année pour la fête 

de la pêche et les trente ans de l’association nous avons procédé en outre à un lâcher 

exceptionnel de 150kg de truites dont 50kg de grosses.

Nous souhaitons renouveler cette journée en 2025.

Comme l’an dernier nous souhaitons 

organiser une découverte pêche pour les 

jeunes de 8 à 14 ans, le mercredi de 9h30 

à 11h30 du 9 avril au 2 juillet pour un tarif 

de 40€ par enfant.

Nous espérons vous rencontrer le 26 janvier 

2025 lors de notre AG, pour discuter de la 

saison 2025.

Vie AS SO C I AT I V E
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Les Amis de La Lune Verte

Cette année, de nouveaux membres de l’association de parents d’élèves 

de l’école publique La Lune Verte ont rejoint l’équipe du bureau :

  Présidente : Nolwenn Le Cam     Vice-Présidente : Alexia Toublant

  Trésorier : Grégory Riou      Vice-Trésorier : Anthony Langlais

   Secrétaire : Géraldine Riou        Vice-Secrétaire : Sophie Provost Le Neveu

Nouvelle année mais toujours nos traditionnelles manifestations comme :

   Notre repas le 1er mars, avec une nouveauté comme repas mais toujours notre DJ préféré, 

      le DJ Jean Teck pour animer cette soirée de folie !

   La Kermesse le 29 juin avec un spectacle des enfants ainsi qu’un repas

   Notre incontournable Vide Grenier le dimanche 7 septembre 2025

   À celles-ci s’ajoutent des ventes de gâteaux, de sapins, une chasse aux œufs, une tombola, etc.

Tout cela grâce à une équipe de bénévoles toujours présente et de bonne humeur ! 

Donc un grand merci à eux pour leur aide tout au long de l’année à préparer les manifestations et à faire en sorte que tout se passe 

bien, car sans eux rien ne serait possible.

Grâce aux fonds récoltés cette année, chaque classe pourra partir en sortie scolaire avec une participation beaucoup moins 

importante pour les parents qu’elle ne devrait l’être.

Si vous souhaitez nous rejoindre contactez-nous 

via notre page Facebook  ou via notre mail : 

amisdelaluneverte@gmail.com.
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VOICI LES ACTIONS MENÉES PAR NOTRE ASSOCIATION
Bourse aux vêtements, gâteaux Bijou, Opération de Noël, Bourse aux 

jouets et Benne papier.

Merci aux bénévoles sans qui rien ne pourrait avoir lieu et aussi à la 

mobilisation des parents et des Berricois.

Cette année les fonds récoltés vont servir à financer le projet de l’année 

qui est « contes et légendes », toute autre sortie pédagogique durant 

l’année par exemple le cinéma, et surtout le voyage scolaire en Auvergne.

Restez à l’écoute car vont être organisés : une vente de saucisson bière, 

une bourse aux vêtements (16 au 18 mai), un carnaval et des cabanes à 

papier (18 janvier, 15 mars, 24 mai)

Pour rejoindre l’équipe, envoyez-nous un mail 

à apelecolesaintthuriau@laposte.net 

ou via notre page   APEL École Saint Thuriau de Berric

L’APEL (Association des Parents 

d’Élèves) de l’École Saint Thuriau est 

ravie de vous présenter son nouveau 

Bureau élu lors de la dernière 

Assemblée Générale du 11 octobre 

2024.

De gauche à droite :  
Marion Jeannoël (Secrétaire),  

Claire Le Hebel (Membre),  
Estelle Haen Boucher  
(Présidente-adjointe),  

Noëline Gac (Trésorière),  
Hélène Sevestre (Secrétaire-adjointe),  

Katell Coléno (Présidente)  
et Charlotte Chanteloube  

(Trésorière-adjointe)

MANIFESTATIONS DE L’ORGANISME DE GESTION DE L’ENSEIGNEMENT CATHOLIQUE DE L’ÉCOLE PRIVÉE

La randonnée « Cartable sur l’dos »

La préparation de la randonnée 

« Cartable sur l’dos » a débuté. Elle 

se déroulera le dimanche 4 mai 

2025.  Cette année, la randonnée 

proposera divers circuits pédestres 

et cyclo. 

Pour permettre de préparer les 

différents circuits, nous avons 

besoin d’aide ! Si vous souhaitez 

collaborer et intégrer notre belle 

équipe vous pouvez contacter 

David Toublant au 06 31 23 95 68. 

Une matinée, quelques heures, 

c’est déjà beaucoup pour nous !

Et pour les grands sportifs réservez 

la date !

Spectacle « Paulo » 

Après un premier report pour le spectacle de l’humoriste « Paulo », une nouvelle date est bloquée. Le spectacle aura lieu 

le vendredi 23 mai à 20h30 à la salle culturelle Le Verger. 

Notre Kermesse 2025

La kermesse des élèves de l’école Saint Thuriau aura lieu le dimanche 22 juin 2025. Nous vous invitons à bloquer la date 

dès à présent !

OGEC

Une matinée, quelques heures,
c’est déjà beaucoup pour nous !

APEL
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Belle et Heureuse Année


